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тёпленьким    стр. 10

На катке «Ледо» (ул. 
Юности, вл. 1Б) заверши-
лись финальные игры по 
хоккею с шайбой на кубок 
префектуры среди люби-
тельских команд. И если 
полуфинальные игры 
прошли в целом ровно и 
предсказуемо, то финаль-
ная игра между командами 
«Серебряные совы» (Вос-
точное Измайлово) и ГУУ 
(Государственный универ-
ситет управления) заста-

вила болельщиков изряд-
но поволноваться. Первую 
шайбу в ворота противни-
ка забили «Совы», затем 
ГУУ не просто сравнял 
счёт, но и вырвался впе-
рёд. Однако «Совы» ока-
зались всё же сильнее. По-
беда со счётом 6:4 принес-
ла им 1-е место. А 2-е и 3-е 
места достались соответ-
ственно командам ГУУ и 
«Гольяново».

Алексей ТУМАНОВ

Хоккеисты из Восточного Измайлова  
стали чемпионами округа

Уважаемые читатели!
С этого года тираж газеты «Восточный округ» уве-
личен до 505 тыс. экземпляров. Теперь газета из-
даётся еженедельно и доставляется во все дома 
и квартиры жителей ВАО. Каждый номер должен 
быть распространён до среды. Если вы не получи-
ли газету, сообщите об этом в редакцию по теле-
фону (495) 681-4847, доб. 156, или по электрон-
ной почте pochta@newsvostok.ru

Есть вопросы по доставке газеты?

Встречи глав управ районов 
ВАО с жителями состоятся 
17 декабря в 19.00             стр. 4

ОФИЦИАЛЬНО
!

У 
метро «Сокольники» полным ходом 
идёт подготовка к новогодней ярмар-
ке «Путешествие в Рождество». Здесь 
с 12 декабря по 11 января располо-
жится окружная площадка фестиваля. 

Тематика в этом году — сказочная, у каждо-
го округа своя волшебная история. Сюжет для 
ВАО — сказка про Синдбада-морехода.

СТОМАТОЛОГИЯ 
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м. «Щёлковская», 
ул. Амурская, д. 44, к. 2

Запись по тел.: 
8 (495) 462-0103, 8-905-721-3344

Отбеливание Air Flow – 900 р.  
Металлокерамика (Герм.) – 2500 р.
Съемный протез (отеч.) – 6500 р.!!!
Пломба
светового отверждения – 500 р. 
Скидки действуют
до 15.01.2015

Цены для предъявителя купона:

ДЕНТО-ЛЮКС.РФ
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81

www.sberkooperativ.ru 
8-800-333-5769 (звонок бесплатный).

г. Москва, ул. Заморенова, 18.

ПЕРВЫЙ
СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЙ 
ИНТЕРНЕТ-КООПЕРАТИВ

Купон + 0,5%

Вклад до 25,7% годовых

ОГРН 1126195007146. Вклады застрахованы в СК «Держава», 
деятельность кооператива регулируется СРО «Союзмикрофинанс»

Принимаем личные сбережения от 50 000  руб. на срок от 4  до 24 месяцев, ставка  от 20,5% до 25,7%ре
кл
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Открыт центр 
временного 
пребывания 
мигрантов 
в Новой Москве

Центр временного пре-
бывания нелегальных ми-
грантов, который ранее 
располагался в СВАО, пе-
ренесён в Новую Москву. 
Его открыл мэр Сергей Со-
бянин. Новый центр распо-
ложен на территории быв-
шей войсковой части око-
ло деревни Сахарово, он 
рассчитан на тысячу че-
ловек. 

Сергей Собянин пояс-
нил, что в соответствии 
с новым законом субъек-
ты РФ должны занимать-
ся созданием материаль-
ной базы и передавать её 
в ведение ФМС.

— Миграционная про-
блема — одна из главных 
в городе, поэтому необхо-
димо плотное взаимодей-
ствие и города, и мигра-
ционной службы, и служ-
бы приставов Управления 
внутренних дел, — отме-
тил глава города.

Число детей 
в детсадах 
Москвы выросло 
в полтора раза

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин посетил новый дет-
сад на северо-западе горо-
да. Его построили вместо 
двух ветхих домов на ули-
це Маршала Тухачевского. 

— Количество детей, 
которые посещают до-
школьные учреждения, за 
последние годы выросло 
на 50%. И связано это не 
только с ростом рождае-
мости, но и с рядом других 
факторов, — сказал мэр.

Сергей Собянин также 
заявил, что с 2014 года 
власти Москвы предо-
ставили места в детсадах 
всем детям, которым это 
было нужно, причём те-
перь туда берут малень-
ких москвичей с двух с 
половиной лет (ранее с 
трёх).

Сергей Собянин 
поручил открывать 
вестибюли станций 
метро раньше

Вестибюли станций 
метрополитена, которые 
сейчас работают по со-
кращённому графику, с 
8 декабря должны откры-
ваться раньше, в 5.30, а 
закрываться позже, в час 
ночи. Такое решение при-
нял мэр Москвы Сергей 
Собянин. Речь идёт о се-
верных вестибюлях стан-
ций «Черкизовская», «Лу-
бянка», «Кропоткинская», 
«Парк культуры» (ради-
альная), о южных вести-
бюлях станций «Преоб-
раженская площадь» и 
«Водный стадион», о за-
падных вестибюлях «Пи-
онерской» и «Филёвского 
парка», восточных вести-
бюлях «Багратионовской» 
и «Площади Революции» 
и некоторых других. 

КОРОТКО

Н
а днях в Мосгор-
думе прошло за-
седание комис-
сии по город-
скому хозяйству 

и жилищной политике. Её 
члены обсуждали вопрос 
о создании региональ-
ной системы капитально-
го ремонта многоквартир-
ных домов. Обращения от 
руководителей управляю-
щих компаний, председа-
телей ТСЖ и жилищных 
кооперативов поступали 
в столичный парламент 
давно. Все авторы указы-
вали на необходимость 

создания такой системы: 
как поясняют эксперты, 
федеральным законода-
тельством бремя расходов 
на капремонт давно возла-
гается на плечи собствен-
ников. Такова общемиро-
вая практика, но москов-
ский бюджет до недавнего 
времени позволял субси-
дировать эти траты.

По словам председателя 
думской комиссии Степа-
на Орлова, в ближайшее 
время московские власти 
должны определить, ка-
ким будет минимальный 
взнос на капремонт для 
горожан. Профильная ра-
бочая группа, состоящая 
из депутатов МГД, чле-
нов Общественной пала-
ты Москвы, председате-
лей УК и ТСЖ и экспер-
тов, уже внесла на рас-
смотрение столичного 
правительства свои реко-
мендации. Предлагается 
установить такой взнос 

на уровне около 18 рублей 
за квадратный метр. 

— При этом мы по-
нимаем, что сумма для 
многих горожан доволь-
но ощутимая, поэтому 
социально незащищён-
ным категориям должны 
предоставляться льготы, 
— подчёркивает Степан 
Орлов.

Как отмечалось на за-
седании, есть два вариан-
та накопления средств на 
ремонт дома. Это либо ин-

дивидуальный счёт, кото-
рый создаётся в конкрет-
ном доме и находится в 
распоряжении жильцов, 

либо работа с региональ-
ным оператором, который 
получает платежи и зака-
зывает все работы под-
рядчикам. Кстати, рабо-
чей группой составлен и 
перечень работ, которые 
должны составлять ком-
плексный капитальный 
ремонт. Это ремонт либо 
замена крыш, фасадов, 
всех инженерных комму-
никаций, лифтов, подва-
лов, фундаментов.

— Также мы предлагаем 
включить в данный пере-
чень работы по замене си-
стемы пожаротушения, 
ремонт мусоропровода, а 
в ряде домов необходимо 
провести работы по выно-
су внутренних водостоков. 
Что касается энергосбере-
гающих работ, было бы це-
лесообразно проводить их 
за счёт средств инвесторов, 
— добавил Орлов.

Как доложил руководи-
тель Департамента капи-
тального ремонта г. Мо-
сквы Артур Кескинов, все 
эти предложения уже по-
ступили в мэрию. Разра-
ботка программы началась 
— она будет готова в тече-
ние декабря.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

Cколько платить 
за «квадрат»? 

Планируется, что социально 
незащищённым категориям 
будут предоставляться льготы

Программу капремонта в Москве подготовят до конца года

Несколько московских 
организаций, занимающи-
еся поддержкой и реабили-
тацией инвалидов, получи-
ли от города бесплатные по-
мещения. Об этом сообщил 
Сергей Собянин во время 
посещения Научно-прак-
тического центра реабили-
тации детей-инвалидов на 
Зелёном проспекте. Мэр от-
метил, что в Москве созда-
на обширная система под-
держки людей с ограничен-
ными возможностями здо-
ровья — и детей и взрослых.

— Важно, чтобы этим за-
нималось не только госу-
дарство, но и обществен-
ные организации, благо-
творительные фонды. Это 

создаёт абсолютно другие 
возможности и другую ат-
мосферу в обществе, — счи-
тает глава города.

Новые помещения, при-
надлежащие городу, по-
лучили благотворитель-
ный фонд поддержки дея-
телей искусства «Артист», 
благотворительное част-
ное медицинское учреж-
дение «Детский хоспис», 
некоммерческая органи-
зация «Катаржина», об-
щественные организации 
«Боль» и «Олимп», а так-
же некоммерческий фонд 
«Центр лечения и реаби-
литации больных детским 
церебральным параличом».

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

m
os

.ru

Привычные москви-
чам маршрутки вот-вот 
обретут новый облик. 
На них можно будет ез-
дить по тем же проезд-
ным, что в автобусах и 
троллейбусах, а высо-
кое качество обслужи-
вания станет одним из 
ключевых условий для 
рабо ты на рынке пас-
сажироперевозок сто-
лицы. На последнем за-
седании президиума го-
родского правительства 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин дал старт процес-
су модернизации систе-
мы автобусных перево-
зок, подготовка к нему 
велась ещё с прошлого 
года.

— Теперь перевозчи-
ков мы будем выбирать 
по конкурсу. Работать 
они станут на основа-
нии госконтрактов, — 
рассказал руководитель 
Департамента транс-
порта и развития до-
рожно-транспортной 
инфраструктуры г. Мо-
сквы Максим Ликсутов. 
— Условиями будут ка-
чественное обслужи-
вание пассажиров, бе-
зопасность перевозок, 
возможность исполь-
зования единых город-

ских проездных билетов 
на любом маршруте. В 
результате горожане по-
лучат качественный на-
земный транспорт.

Первые конкурсы мо-
гут быть проведены уже 
в этом году. На заседа-
нии президиума приня-
то распоряжение о за-
ключении долгосроч-
ных государственных 
контрактов о транс-
портном обслуживании 
населения на регуляр-
ных автобусных марш-
рутах городского сооб-
щения. До 2020 года на 
эти цели планируется 

направить до 52,7 млрд 
рублей. Участвовать в 
конкурсах будут ком-
мерческие перевозчики, 
которым придётся пе-
ревозить людей по еди-
ной цене – одинаковой 
с Мосгортрансом. Кро-
ме того, они должны бу-
дут предоставлять льго-
ты тем, кому они поло-
жены, и соблюдать гра-
фик движения.

Кстати, одним из ус-
ловий допуска к пере-
возкам москвичей ста-
нет закупка нового под-
вижного состава.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

Сергей Собянин дал старт 
модернизации городских 
автобусных перевозок

В Москве создана 
обширная система помощи 
инвалидам

В перечень работ входит ремонт кровли

Сергей Собянин посетил Центр реабилитации на Зелёном проспекте

Перевозчиков будут выбирать по конкурсу
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 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Столичные власти установили 
налоговые ставки на имущество 
москвичей. В соответствии 
с поправками предполагается, 
что собственники жилых домов, 
квартир, иных жилых помещений 
независимо от площади 
при кадастровой стоимости одного 
объекта до 10 млн рублей будут 
платить налоговую ставку 0,1%. 
При стоимости недвижимости свыше 
20 млн и до 50 млн рублей — 0,2%, 
а собственники дорогих московских 
квартир, стоимостью от 50 млн 
до 300 млн рублей, уже заплатят 0,3%. 
«Восточный округ» поинтересовался 
у жителей ВАО, какой налог они 
готовы платить за недвижимость.

ВАШЕ МНЕНИЕ

 Юрий Деревянко, пенсио-
нер, Преображенское:

— Слышал, что пенсио-
неры вроде будут освобож-
дены от уплаты этого нало-
га. Хотелось бы знать, прав-
да ли это. И ещё хорошо бы, 
чтобы в газете у вас подроб-
но написали, как рассчи-
тать этот налог. Но, вооб-
ще, считаю, что лучше все-
го было бы, если этот налог 
брали бы только с жилья до-
рогого, выше определённой 

суммы, или, например, со 
второй квартиры. То есть 
у тех, кто в состоянии этот 
налог заплатить.

 Алина Малышева, домохо-
зяйка, Гольяново:

— Нет, я ещё не рас-
считывала, потому что 
известно, как у нас при-
нимаются законы. Сегод-
ня приняли, а завтра ска-
жут по-другому считать. 
Конечно, платить налог 

я не против, моя кварти-
ра не в самом престиж-
ном районе, её кадастро-
вая стоимость невысокая. 
Ещё мне непонятно, как 
считать, если квартира в 
долях?

 Наталья Миронова, парик-
махер, Северное Измайлово:

— Я очень боюсь по-
вышения этого налога, 
потому что своего жи-
лья у меня нет, я снимаю 

квартиру. А хозяева квар-
тир, скорее всего, перело-
жат этот платёж на плечи 
арендаторов. Или просто 
увеличат сумму аренды, а 
она в Москве и так завы-
шена…

 Олег Воробьёв, охранник, 
Перово:

— Я пытался высчитать, 
посмотрел в Интернете, 
как будет рассчитывать-
ся налог, вышло около 

двух с половиной тысяч, 
для меня это нормально. 
Мне кажется, это повы-
шение затронет в основ-
ном владельцев элитного 
жилья в центре: некото-
рым явно придётся пере-
селиться в менее «пафос-
ные» квартиры.

Алина ДЫХМАН

 
 

 

30 ноября на Свято-
озёрской улице в Ко-
сино-Ухтомском со-
ст оя лась за к ла д к а 
православного хра-
ма в честь Живона-
чальной Троицы (по 
п р ог ра м ме с т р ои-
тельства православ-
ных храмов). Уже за-
кончен нулевой цикл 
строительства, возво-
дится 1-й этаж храма, 
готов дом причта. Ли-
тургию отслужил ви-
карий святейшего Па-
триарха епископ Оре-
хово-Зуевский Панте-
леимон. 

— На службу приш-
ли более 250 прихожан, 
многие с детьми, — рас-
сказал настоятель хра-
ма иерей Алексий Ми-
тюшин. — У нас в ми-
крорайоне вообще с де-
мографией всё хорошо: 

живут многодетные се-
мьи, много офицеров, а 
это люди семейные, ос-
новательные. 

Общине храма уже 
более года, богослу-
жения совершаются во 
временном храме Пре-
подобного А лексан-
дра Свирского, возве-
дённом на территории 
храмового комплек-
са. В приходе действу-
ют воскресная шко-
ла, молодёжный клуб, 
каждую пятницу на-
стоятель проводит бе-
седы с прихожанами. 
Отец Алексий наде-
ется, что строитель-
ство постоянного хра-
ма будет продвигаться 
без задержек, об окон-
чательных сроках гово-
рить пока рано, счита-
ет он.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На Святоозёрской заложили 
храм Живоначальной Троицы

Какой налог на недвижимость вы готовы платить?

З
аключительным 
днём работы яр-
марок выходного 
дня в этом году 
станет 28 декабря 

— последний выходной 
день перед Новым годом.

— Департамент тор-
говли рассматривает во-
прос, о том, чтобы нака-
нуне закрытия ярмарки 
выходного дня работали 
всю неделю, — сказал за-
меститель префекта Вос-
точного округа Эмиль Пе-
тросян на оперативном со-
вещании.

Префект округа Все-
волод Тимофеев обра-
тил внимание на ус-
ловия хранения това-
ра и попросил особен-
но тщательно следить за 

этим вплоть до закры-
тия ярмарок.

— Сейчас на улице уже 
устойчивая минусовая тем-
пература. Прошу проверить 
условия и отработать этот 
вопрос, чтобы не было тор-
говли мороженым товаром, 
— отметил префект.

После закрытия на 
зиму ярмарки выходно-
го дня вернутся в город 
уже весной — в марте или 
апреле в зависимости от 
погодных условий.

Работа специализиро-
ванных региональных 
ярмарок также продлит-

ся до конца декабря. Сей-
час в округе их четыре, их 
легко узнать по белым ша-
трам. Они расположены у 
станций метро «Бульвар 
Рокоссовского», «Семё-
новская», «Новогиреево» 
и «Новокосино».

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Ярмарки выходного дня 
будут работать до конца декабря

Ярмарки 
вернутся 
в город 
будущей 
весной

Стройку освятил глава Восточного 
викариатства епископ Орехово-
Зуевский Пантелеимон (в центре)

Зимой на свежем воздухе 
торговать некомфортно 

Московские 
школы смогут 
выбрать 
один из двух 
вариантов 
графика каникул 

Столичные школьники 
будут отдыхать по четвер-
тям или по модулям. Пра-
во выбора одного из двух 
вариантов графика кани-
кул остаётся за руковод-
ством школы. Такое реше-
ние было принято по ито-
гам электронного референ-
дума в проекте «Активный 
гражданин». Результаты 
голосования во вторник 
огласил Сергей Собянин 
на заседании президиума 
Правительства Москвы. 
В референдуме приняли 
участие «рекордные» 459 
тыс. человек.

Два варианта системы 
организации каникул — 
четверти и модули — на-
брали практически равное 
количество голосов: 48,7% 
(224 тыс. чел.) и 44,7% (205 
тыс. чел.) соответственно. 
Систему триместров под-
держали только 6,6% горо-
жан (31 тыс. чел.).

В связи с этим Прави-
тельство Москвы приня-
ло решение предложить 
школам выбор между дву-
мя системами организа-
ции отдыха. Мэр Москвы 
поручил Департаменту об-
разования г. Москвы со-
вместно с директорами и 
управляющими совета-
ми школ установить сро-
ки школьных каникул на 
уровне конкретных учеб-
ных заведений. 

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

В центре социальной 
помощи семье и детям 
«Измайлово» состоял-
ся окружной конкурс 
среди приёмных и опе-
кунских семей «Наш тё-
плый дом».

Лучшей в музыкаль-
ной номинации стала 
семья Сексясовых. Она 
получила в награду за 
свои старания синтеза-
тор. Вкуснее всего, по 
мнению жюри, кормит 
своих детей мама семей-
ства Голубевых. Счаст-
ливая семья победила 
в номинации «Готовим 
вкусно и полезно».

Самыми умелыми ру-
кодельниками были при-
знаны члены семьи Рач-
ковых, а лучшей в номи-
нации «Устное творчество 
и актёрское мастерство» 
стала семья Сарычевых, 
которая сняла специаль-
но для конкурса мульт-
фильм с пластилиновы-
ми героями.

Алексей НИКИТИН

В Измайлове 
прошёл 
конкурс среди 
приёмных 
семей

В финал конкурса 
«Новаторы Москвы» 
вышел проект 
компании из ВАО 

В финал городского кон-
курс «Новаторы Москвы» 
вышел проект компании 
«Стэп Энерго» из ВАО.  

Как рассказала директор 
Муниципального фонда 
поддержки малого пред-
принимательства ВАО Ан-
жела Раевская, этой ком-
пании предложили идею 
по энергоэффективному 
освещению школ и вузов. 
Их разработка уже прошла 
успешные испытания в ряде 
школ Подмосковья.

Новинка от «Стэп Энерго» 
представляет собой специ-
альный контроллер, кото-
рый автоматически пере-
водит освещение коридо-
ров, холлов и зон отдыха в 
экономичный режим рабо-
ты во время уроков. По за-
ложенному в компьютере 
расписанию звонков он пе-
реключает соответствую-
щие светильники в режим 
пониженной яркости. 

Подведение итогов кон-
курса — 10 декабря. 

Валерий ГУК
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В
о дворце творчества 
детей и молодёжи 
«Восточный» состоя-
лась встреча с жите-
лями префекта ВАО 
Всеволода Тимофеева 

и руководителя Департамента 
образования г. Москвы Исаака 
Калины. Речь шла о дальней-
шем развитии системы обра-
зования в Восточном админи-
стративном округе. Глава де-
партамента ответил на мно-
гочисленные вопросы, часть 
ответов мы сегодня публикуем. 

Есть ли ясельные группы 
в детсадах?

— Как сейчас можно по-
пасть в ясельную группу дет-
ского сада?

— Уже лет двадцать, как не 
существует в правовой практи-
ке такого термина, как «ясельная 
группа». Есть младшие группы 
— там дети от двух с половиной 
до трёх лет, средние — от трёх до 
пяти лет и старшие — от пяти лет. 
Если при обращении родителей 
в окружные службы информа-
ционной поддержки (ОСИП) 
им отвечают, что мест в таких 
группах нет, то направляют их 
обычно в группу кратковремен-
ного пребывания. У нас в депар-
таменте есть специальный отдел, 
рассматривающий заявки жите-
лей Москвы, которые находятся 
в стеснённых обстоятельствах и 
состоят на учёте в Департамен-
те соцзащиты населения. Если у 
таких семей безвыходная ситуа-
ция и им необходимо определить 
ребёнка в сад до того, как ему ис-
полнится два с половиной года, 
то они должны оформить хода-
тайство в Департаменте соцза-
щиты населения. На основании 
этого документа мы будем при-
нимать решение. Каждый день 
мы подписываем 10-20 таких на-
правлений.

Новое оборудование 
нужно заработать

— Планируется ли замена 
компьютерной техники в шко-
лах? 

— Технологическое подкре-
пление получат те учебные заве-
дения, которые сумели выиграть 
конкурс «Школа новых техноло-
гий». Отмечу, что конкурс идёт 
второй год. Сначала было ото-
брано 20 школ, которые эффек-
тивно используют имеющееся у 
них компьютерное оборудова-
ние, затем ещё 200. Это нема-
лая доля. В других учебных за-
ведениях коэффициент грамот-
ного использования компьюте-
ров и другой техники не очень 
высок. Поэтому мы говорим им: 
учитесь эффективно применять 
то, что у вас есть. Кстати, в боль-
шинстве школ оборудование 
вполне свежее, его в 2011-2013 
годах поставляли всем в доста-
точном количестве.

О ФОКе в Ивановском
— Необходим физкультур-

но-оздоровительный комплекс 
в Ивановском, в микрорайоне 

Южное Измайлово. Будет ли 
продвижение в этом вопросе? 

— Этот вопрос нужно ре-
шать с префектурой округа, 
— сказал Исаак Калина. — 
Скоро будет рассматривать-
ся Адресная инвестиционная 
программа на 2017 год. Если 
префектура поможет нам до-
казать, что это крайне необхо-
димо, будем решать этот дей-
ствительно непростой вопрос, 
подключив к нему Департа-
мент физкультуры и спорта.

— Я абсолютно согласен, 
ФОК там должен быть, — до-
бавил Всеволод Тимофеев. — 
Мы обещали жителям постро-
ить комплекс на улице Чечули-
на рядом с новостройкой. Этот 
инвестиционный проект до сих 
пор не реализован. Ближайшие 
к Южному Измайлову спорт-
комплексы расположены дале-
ко, и родителям туда везти де-
тей долго. Давайте отрабатывать 
вопрос совместными усилиями.

О чём можно узнать 
на сайтах школ

— Где можно получить ин-
формацию о мероприятиях для 
детей в период зимних каникул? 

— В последние два года 
центр организации детских 
мероприятий в зимние кани-
кулы сместился в Департамент 
культуры г. Москвы. Уже се-
годня там идёт планирование, 
предполагается огромное ко-
личество культурных меро-
приятий. Обычно мы полу-
чаем от коллег из этого депар-
тамента подробный календарь 
всех каникулярных меропри-
ятий, добавляем в него то, что 
есть у нас. Так будет и в этом 
году. Этот сводный план раз-
местим на сайтах департамен-
та и всех школ, более того — 
отправим в электронные днев-
ники учащихся. Так мы дела-
ли в прошлом году, опыт был 
успешным. 

Подготовила Жаннат ИДРИСОВА

ВЛАСТЬ

Богородское
В помещении ГБОУ СОШ №1349 (ул. Бойцо-

вая, 25) по темам: 1. «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на территории 
района». 2. «Отчёт перед населением председа-
теля совета ОПОП района Богородское и началь-
ника ОМВД по вопросам профилактики правона-
рушений в жилом секторе по итогам 2014 года».

Вешняки
В помещении управы района (ул. Вешняковская, 

9, корп. 2) по теме «Об организации зимнего от-
дыха на территории района».

Восточное Измайлово
В помещении школы №351 (13-я Парковая, 18а) 

по теме «О выполнении программы комплексного 
развития района».

Восточный
В помещении ГБУК «Клуб «Акулово» (пос. Аку-

лово, 25) по теме «О подготовке к проведению ме-
роприятий по празднованию встречи Нового года 
и Рождества Христова на территории района».

Гольяново
В помещении управы района (ул. Курганская, 

8) по темам: 1. «О подготовке к проведению меро-
приятий по празднованию встречи Нового года и 
Рождества Христова на территории района. 2. «От-
чёт перед населением начальника штаба народной 
дружины, председателя совета ОПОП и участко-
вых уполномоченных полиции района Гольяново 
по вопросам профилактики в жилом секторе за 
IV квартал 2014 года».

Ивановское
В помещении управы района (ул. Саянская, 18) 

по темам: 1. «О подготовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи Нового года и Рож-
дества Христова на территории района». 2. «Об ор-
ганизации зимнего отдыха на территории района».

Измайлово
В помещении ГБУ «Центр культуры и спорта 

«Измайлово» (5-я Парковая, 10) по темам: 1. «О под-
готовке к проведению мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рождества Христова на 
территории района». 2. «Об организации зимне-
го отдыха». 3. «Отчёт перед населением участко-
вых уполномоченных полиции, председателя со-
вета ОПОП района Измайлово, начальника штаба 
ДНД района Измайлово».

Косино-Ухтомский
В помещении ГБОУ ЦО №1443 (ул. Руднёвка, 

10) по теме «Об индустрии зимнего отдыха на тер-
ритории района».

Метрогородок
В помещении ГБОУ «Лицей №1795 «Лосино-

островский» (Открытое ш., 23а) по теме «Об ито-
гах выполнения Программы комплексного разви-
тия района Метрогородок в 2014 году».

Новогиреево
В помещении управы района (Зелёный просп., 

20) по темам: 1. «Об организации зимнего отдыха 
на территории района». 2. «О подготовке к прове-
дению мероприятий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова».

Новокосино
В помещении ГБУ СОШ №1924 (ул. Новокосин-

ская, 13б) по темам: 1. «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию встречи Но-
вого года и Рождества Христова на территории 
района». 2. «Об организации зимнего отдыха на 
территории района». 

Перово
В помещении ГБОУ СОШ №782 (ул. Плющева, 

13а) по темам: 1. «Об организации зимнего отдыха 
и подготовке к празднованию Нового, 2015 года и 
Рождества Христова в районе Перово». 2. «Об ох-
ране общественного порядка и обеспечении обще-
ственной безопасности (профилактика правонару-
шений в жилом секторе) на территории района». 3. 
«О результатах деятельности ОПОП за 2014 год».

Преображенское
В помещении библиотеки им. Шолохова (ул. 

Халтуринская, 18) по темам: 1. «О подготовке к 
проведению мероприятий по празднованию встре-
чи Нового года и Рождества Христова на террито-
рии района». 2. «Отчёт перед населением предсе-
дателя совета ОПОП и участковых уполномочен-
ных полиции района Преображенское по вопро-
сам профилактики в жилом секторе за IV квартал 
2014 года».

Северное Измайлово
В помещении ГБОУ СОШ №1268 (ул. 11-я Пар-

ковая, 50) по темам: 1. «Об организации зимнего 
отдыха жителей и подготовке к проведению ме-
роприятий по празднованию Нового года и Рож-
дества Христова на территории района». 2. «От-
чёт участковых уполномоченных полиции и пред-
седателя совета ОПОП района Северное Измайло-
во по вопросу профилактики правонарушений в 
жилом секторе».

Соколиная Гора
В помещении ГБОУ СОШ №1947 (ул. Щерба-

ковская, 36а) по темам: 1. «О выполнении Про-
граммы комплексного развития района Соколи-
ная Гора». 2. «Отчёт об итогах работы управы рай-
она за 2014 год».

Сокольники
В помещении управы района (ул. Стромынка, 

3) по темам: 1. «О выполнении Программы ком-
плексного развития района Сокольники». 2. «О рабо-
те с льготными категориями граждан (во взаимодей-
ствии с органами социальной защиты населения)».

ОФИЦИАЛЬНО
Встречи глав управ районов 
ВАО с населением состоятся 
17 декабря 2014 года в 19.00

Кто поможет простому человеку

Где отдохнуть на каникулах — 
читайте в электронном дневнике
С жителями округа встретились префект ВАО Всеволод Тимофеев 
и руководитель Департамента образования Москвы Исаак Калина

Возможность 
пообщаться со всеми

Единый день приёма мо-
сквичей депутатами всех уров-
ней прошёл в каждом округе. 
Жители ВАО, посетившие об-
щественную приёмную партии 
«Единая Россия» на Щербаков-
ской, 53, корп. 17, задали вопро-
сы депутатам Московской го-
родской думы и Госдумы.

— На встрече такого форма-
та жители могут пообщаться 
не только со своим, но и с лю-
бым депутатом любого уровня, 
включая Мосгордуму и Госдуму. 
Ведь не все вопросы упирают-
ся в проблемы одного подъезда 

или двора, нередко это пробле-
мы более широкие, например 
строительство ФОКов, транс-
портных развязок или общие 
вопросы здравоохранения, об-
разования, — считает депутат 
МГД Антон Молев.

Про старые качели

Некоторые жители пришли 
к депутатам, потому что досту-
чаться до местных властей ока-
залось сложно.

— Меня попросили под-
нять вопрос о замене качелей 
и покрытия на одной из пло-
щадок. Будем писать в упра-
ву, префектуру и отслеживать 

решение этого вопроса, — от-
метила депутат МГД Ирина 
Назарова. — Были обраще-
ния по качеству услуг здра-
воохранения для многодет-
ных мам.

Малый бизнес 
нездоров

По мнению депутатов, есть 
уже круг специфических для 
округа вопросов.

— В Восточном округе тяжё-
лая ситуация с гаражными ко-
оперативами. Есть много об-
манутых дольщиков. На по-
следних встречах эти вопро-
сы составили 80% обращений, 

— отметил заместитель пред-
седателя Комитета Госдумы 
по экономической политике, 
инновационному развитию и 
предпринимательству Виктор 
Звагельский. — Многие обра-
щения касаются самочувствия 
малого бизнеса. Есть вопросы 
по функционированию ярма-
рок выходного дня. Стараюсь 
помочь решить эти проблемы, 
ведь я занимаюсь именно этим 
сектором.

Приём жителей также вели 
депутат Мосгордумы Алек-
сандр Сметанов и депутат Гос-
думы Антон Жарков.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Малышей до 
двух с половиной 
лет можно 
устроить в детсад 
по ходатайству 
Департамента 
соцзащиты

1 декабря на Щербаковской депутаты провели приём жителей ВАО

Исаак Калина и Всеволод Тимофеев отвечают на вопросы жителей
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Финансирование лечения 
более чем 100 заболеваний 
увеличат
У

же с начала сле-
дующего года Мо-
сковский город-
ской фонд обяза-
тельного медицин-
ского страхования 

в разы увеличит расходы на 
несколько видов медицин-
ской помощи в городских 
больницах. Как сообщил ди-
ректор Московского фон-
да ОМС Владимир Зелен-
ский, тарифы будут увеличе-
ны по 106 группам заболева-
ний.

1 Для чего это 
делается?

Сегодня осуществляет-
ся постепенный переход 
к одноканальному фи-
нансированию системы 
здравоохранения. Если 
раньше поликлиники и 
больницы финансирова-
лись как из средств фон-
да, так и из бюджета, то те-
перь они будут финанси-
роваться только из средств 
ФОМС. Поэтому очень 
важно, чтобы тарифы со-
ответствовали существу-
ющим затратам. 

2 Будет ли это что-то 
стоить пациенту?

Не будет. Для самого па-
циента, который получает 
лечение по медицинскому 
полису, оно по-прежнему 
будет бесплатным.

3 На какие 
виды помощи 

выделены средства?
Речь идёт о самых вос-

требованных и самых до-
рогих видах помощи, ко-
торые мы получаем по ме-
дицинскому полису. В том 

числе — о родовспоможе-
нии, выхаживании ново-
рождённых, травматоло-
гии и ортопедии, стенти-
ровании сосудов и реани-
мации. Лечение по ним 
проходят более 330 тысяч 
человек в год, то есть при-
мерно 20% от общего чис-
ла пациентов городских 
больниц.

4 Какими будут 
новые тарифы?

Расходы ФОМС на хоро-
шо, без осложнений про-
текающие роды возрастут 
с 6 тыс. до 24 тыс. рублей. 
Средства на выхажива-
ние младенцев с анома-
лией пищеварения будут 
увеличены в два раза — с 
61 тыс. рублей до 122 тыс. 
Для лечения множествен-
ных переломов по новому 
порядку будет выделять-
ся 141 тыс. рублей, а не 56 
тыс., как раньше. Почти в 
три раза увеличат расхо-
ды на один день лечения в 
отделении реанимации — 
с 7,5 тыс. рублей до 22 тыс. 
На операцию по стенти-
рованию сосудов серд-
ца потратят 205 тыс. руб -

лей вместо прежних 159 
тыс. Всего на эти цели из 
средств фонда направят 
дополнительно 12 млрд 
рублей. 

5 Что это даст?

Больницы смогут заку-
пить больше качествен-
ных лекарств и расход-
ных материалов, а значит 
— лучше лечить больных. 
Как подчеркнул мэр Мо-
сквы Сергей Собянин, 
«мы увеличиваем произ-
водительность, улучша-
ем качество обслужива-
ния пациентов — на это 
требуются иные тарифы. 
Иначе ничего не получит-

ся. По этому и было при-
нято решение об увеличе-
нии до четырёх раз целого 
ряда тарифов».

6 Хватит ли денег 
фонда?

Мосгордума утвердила 
бюджет городского фон-
да ОМС на 2015 год. Его 
объём — 165,6 млрд ру-
блей, что на 16 млрд боль-
ше, чем в этом году. В 2016-
м бюджет фонда составит 
почти 176 млрд рублей, в 
2017 году — около 194 млрд 
рублей. 

Жаннат ИДРИСОВА

Больницы 
смогут 
закупить 
больше 
качественных 
лекарств 
и материалов

Для самого 
пациента 
медицинская 
помощь 
останется 
бесплатной

Современное оборудование стало доступным
В результате про-

ведённой модерниза-
ции столичного здра-
воохранения город-
ская медицина вышла 
на качественно новый 
уровень. В Москве и в 
ВАО начала работать 
трёх уровневая систе-
ма оказания медицин-
ской помощи. В итоге 
современное диагно-
стическое оборудова-
ние и новые методы ле-
чения стали доступны 
каждому.

Так, в ВАО заработа-
ли шесть взрослых ам-
булаторных центров и 
пять детских, где ока-
зывается квалифици-
рованная специали-
зированная и высоко-

технологическая ме-
дицинская помощь. 
Выбор поликлиники в 
качестве головного уч-
реждения вёлся с учё-
том наличия площадей 
для размещения тяжё-
лого оборудования — 
магнитно-резонанс-
ных и компьютерных 
томографов — и доста-
точного количества по-
мещений для форми-
рования профильных 
подразделений.

В рамках модерни-
зации здравоохране-
ния для поликлиник 
и больниц округа за-
куплено более 10 тыс. 
единиц нового диагно-
стического и медицин-
ского оборудования.

Олег Рукодайный, предсе-
датель Гильдии произво-
дителей медицинских то-
варов и услуг Московской 
торгово-промышленной 
палаты:
— Повышение тарифов 
позволит привлечь в си-
стему ОМС больше част-
ных медицинских учреж-
дений. И сегодня есть 
частные клиники, кото-
рые оказывают услуги по 

полису ОМС (то есть бес-
платно для пациента). Но 
пока их мало, потому что 
тарифы Фонда обязатель-
ного медицинского стра-
хования невыгодны для 
них и убыточны. Увеличе-
ние тарифов будет инте-
ресно негосударственным 
клиникам, а для пациен-
тов это плюс: станет боль-
ше медучреждений, где 
они смогут получить каче-
ственную помощь по ме-
дицинскому полису.

МНЕНИЕ

Пациенты смогут чаще лечиться 
в частных клиниках по полису

Шесть вопросов о тарифах ОМС

Тарифы 
будут 
увеличены 
по 106 видам 
заболеваний
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Зачем 64-ю поликлинику сделали амбулаторно-диагностическим центром

В 
последние годы 
система столич-
ного здравоох-
ранения претер-
пела кардиналь-
ные изменения. 

Раньше районная поли-
клиника ассоциировалась 
с бесконечными очередя-
ми и ограниченным на-
бором возможностей. Те-
перь в своём районе мож-
но пройти высокотехноло-
гичные обследования на 
новейшем оборудовании. 
Например, чтобы сделать 
компьютерную или маг-
нитно-резонансную то-
мографию, уже не нужно 
ложиться в стационар или 
ждать месяцами.

Со старым 
томографом — 
не жизнь

Один из амбулаторно-
диагностических цен-
тров ВАО был создан на 
базе городской поликли-
ники №64. Два года на-
зад её сделали головным 
филиалом, присоединив 
еще три ЛПУ — поли-
клиники №18, 114 и 122. 
Теперь центр обслужи-
вает жителей Соколиной 
Горы, Преображенского, 
Измайлова и Северного 
Измайлова. Для центра 
зак у пи ли высокотех-
нологичную современ-
ную аппаратуру, и это не 
только уменьшает очере-
ди — порой быстро про-
ведённое обследование 
может спасти пациенту 
здоровье и даже жизнь.

— Взять хотя бы ком-
пьютерную томографию, 
— говорит главный врач 
ГП №64 Инга Ко-
карева. — Ещё не-
сколько лет назад 
сделать такое ис-
следование можно 
было только в ус-
ловиях стациона-
ра, чему предше-
ствова ли долгие 
хождения по вра-
чам. Среднее вре-
мя ожидания до-
стигало полутора, 
а то и двух месяцев; сей-
час это максимум неде-
ля, а если случай экс-
тренный, то провести КТ 
можно даже день в день.

Меж ду тем в неко-
торых ситуациях дли-
тельное ожидание мог-
ло просто убить чело-
века. Например, если в 
головном мозге образо-
валась быстро растущая 
опухоль, за несколько 
недель она легко достиг-
нет неоперабельных раз-
меров. Более лёгкий, но 
тоже неприятный слу-
чай — межпозвоночная 
грыжа. «Поймав» её на 
раннем сроке при помо-
щи томографа, пациенту 
назначат мази и таблет-

ки, а вот в запущенных 
случаях может понадо-
биться и хирургическое 
вмешательство.

Конечно, аппаратура 
для КТ — не единствен-
ное оборудование, ко-
торое появилось в цен-
тре с момента начала 
модернизации. Старые 
флю орографы, маммо-
графы, рентгенодиагно-
стические аппараты за-
менили на современные, 
цифровые.

— Во-первы х, они 
дают более точную кар-
тину. Во-вторых, доза 
излучения, которую по-
лучает пациент, гораздо 
меньше. В-третьих, ре-
зультат выдаётся прак-
тически сразу. Ведь вра-
чу не нужно, как рань-
ше, возиться с проявкой, 

сушкой снимка, — про-
должает Кокарева. — Бо-
лее того, имеется воз-
можность отдать чело-
веку результаты иссле-
дования на диске, чтобы 
он мог передать их дру-
гому врачу уже в цифро-
вом виде.

Ещё в полик линике 
появилось более десят-
ка ультрасовременных 
аппаратов для УЗИ-ди-
агностики, системы су-
точного мониторинга 
артериального давления 
и мониторы для суточ-
ного контроля ЭКГ. Ка-
бинеты окулиста и лора 
оснастили многофунк-
циональными рабочи-
ми местами.

В больнице лежать 
не обязательно

Избежать больничной 
койки в наши дни могут не 
только те, кому требуются 
высокотехнологичные об-
следования. Людям с хро-
ническими заболевания-
ми, которые раньше пару 
раз в год ложились в боль-
ницу на поддерживающую 
терапию, теперь предла-
гают место в дневном ста-

ционаре. Иными словами, 
утром приходишь, получа-
ешь свою порцию капель-
ниц и уколов, а после обе-
да возвращаешься домой.

— В дневном стационаре 
у нас 21 койка. Там лечат-
ся жители с гипертонией, 
цереброваскулярной бо-
лезнью, сложными осте-
охондрозами, пациенты 
с последствиями инсуль-
тов и инфарктов, — по-

ясняет Инга Кокарева. — 
Мы снимаем болевой син-
дром, обострения хрони-
ческих диагнозов, и для 
этого вовсе не обязатель-
но неделю-другую прово-
дить в больнице.

Такие возможности, по 
мнению администрации, 
одинаково удобны и пен-
сионерам, и людям трудо-
способного возраста.

Очередь 
в регистратуру 
отменили

По мнению главврача, 
важно не только своевре-
менно оказать людям ка-
чественную помощь. При-
ходя в поликлинику, чело-
век должен чувствовать 
себя уютно и комфортно: 
с больными ногами не хо-
дить на последний этаж по 
лестнице, ожидать приёма 
в удобном кресле.

— Во всех наших фили-
алах созданы зоны ком-
фортного пребывания с 
мягкой мебелью, телевизо-
рами, кулерами с питьевой 
водой. Расписание работы 
специалистов выводится 
на удобные для прочтения 
табло, — рассказала Кокаре-
ва. — В прошлом году в го-
ловном учреждении, самой 
64-й поликлинике, наконец 
установили лифт. Это было 
сложно, ведь здание постро-
ено в позапрошлом веке, по-
требовалось множество со-
гласований, но мы действо-
вали в интересах пациентов 
и добились успеха.

Уже открыта «Электрон-
ная регистратура». Теперь 
не нужно стоять в очереди 
за своей картой перед окош-
ком регистратора: подбор и 
доставка карт осуществля-
ется без участия пациентов. 
А недавно здесь заработал 
бесплатный Wi-Fi. 

Телефон, инфомат, 
портал

Записаться к врачу жи-
тели могут одним из не-
скольких способов. Мо-
лодёжи легче будет вос-
пользоваться Интернетом 
или мобильным приложе-
нием, людям постарше — 
действовать по старинке.

В Сети запись осущест-
вляется через московский 
портал государственных 
и муниципальных услуг 
по адресу www.pgu.mos.ru, 
где нужно выбрать раздел 
«Запись на приём к врачу». 
Предварительно требуется 
пройти несложную проце-
дуру регистрации. 

Если приходите в поли-
клинику лично, восполь-
зуйтесь зелёными инфо-
матами ЕМИАС в холле 
либо обратитесь в окош-
ко регистратуры. 

Наконец, те, кому удоб-
нее всего воспользоваться 
телефоном, могут позво-
нить по единому телефо-
ну круглосуточной служ-
бы записи (495) 539-3000 
либо набрать номер реги-
стратуры поликлиники.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

Томограф может 
«поймать» 
межпозвоночную 
грыжу на раннем 
сроке

Подбор 
и доставка карт 
осуществляются 
без участия 
пациентов

Отвлекаю 37-летнюю Мари-
ну, сидящую напротив каби-
нета ЭКГ. Задаю вопрос: до-
вольны ли обслуживанием в 
родной поликлинике?
— Вполне, — отвечает жен-
щина. — Мне нужно снять 
кардиограмму. Вчера запи-
салась к терапевту, в тот же 
день получила направление, 
сегодня перед работой заеха-
ла сюда. Передо мной зашёл 
человек, следующая очередь 
– моя. Думаю, на ожидание 
потрачу не больше 15 минут.
Молодого мужчину ловлю 

возле терминала для само-
стоятельной записи к специа-
листам. Алексей устраивается 
на новую работу, связанную 
с тяжёлыми физическими 
нагрузками, и потенциаль-
ный работодатель потребо-
вал предоставить заключения 
от целого ряда врачей. Сегод-
ня мой собеседник намерен 
проверить зрение и попасть 
к участковому терапевту за 
выпиской из амбулаторной 
карты. Подсматриваю: и оф-
тальмолог, и участковый врач 
примут его день в день.

— В поликлинике я не был 
несколько лет: сами пони-
маете, ещё тридцати нет 
— к чему мне по докто рам 
бегать, — делится Алек-
сей. — Думал, здесь гораз-
до хуже… Когда ещё в шко-
ле учился, в другом районе 
жил, ходили в старших клас-
сах на обязательную диспан-
серизацию. Огромные оче-
реди и злобные бабушки — 
вот какой запомнил я район-
ную поликлинику. 
Известие о том, что в со-
временных медучреждениях 

даже беспроводной Интер-
нет есть, приводит мужчину 
в восторг:
— Проверим: если скорость 
позволит, буду видеоролики 
на YouTube смотреть в пере-
рыве между врачами!
А Галина Петровна с Форту-
натовской улицы пришла за 
направлением к неврологу: 
беспокоят боли в шее и спи-
не, особенно по утрам. Оде-
ваясь возле гардероба, пен-
сионерка рассказывает мне, 
что направление ей дали до-
вольно быстро. Специалист 
примет уже завтра с утра.

Анна БИКБАЕВА

Сегодня записался на приём — завтра попал

Медицинская помощь 
шаговой доступности



7Декабрь 2014  №43 (86) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Дооперационное лежание в палате 
стало анахронизмом
О том, как сегодня работает клиническая больница №5 в Сокольниках, 
рассказывает главный врач доктор медицинских наук Шамиль Гайнулин

Лапароскопия — 
это быстро

— Шамиль Мухтаро-
вич, стационар и поли-
клиника, из которых со-
стоит ГКБ №5, получи-
ли десятки единиц нового 
современного оборудова-
ния. Насколько эффек-
тивно оно используется?

— Вот вам два примера, 
но очень характерных. И 
новое оборудование, и 
новые методики в хирур-
гии позволили значитель-
но сократить койко-дни. 
Теперь 89% больных с ап-
пендицитом оперируются 
щадящим лапароскопиче-
ским способом. В итоге 
— быстро поправляются, 
выписываются на пятые-
седьмые сутки. Новые 
методики используются 
также и в абдоминальной 
онкологии, то есть при 
лечении опухолевых пора-
жений поджелудочной же-
лезы. Нами освоена тех-
нология полного удале-
ния поджелудочной желе-
зы, что недавно считалось 
невозможным. Опыт стал 
настолько успешным, что 
при больнице создано па-
циентское апанкреатиче-
ское сообщество спасён-
ных больных. В больни-
це внедрена система ши-
рокого догоспитального 
обследования, 95% па-
циентов перед операци-
ей обследуются в поли-
клинике. Двухнедельное 
дооперационное лежа-
ние в палате, приводя-
щее к задержке госпита-
лизации других пациен-
тов, стало анахронизмом. 
Центр тяжести диагно-
стирования, как и требу-
ет того проводимая мо-
дернизация, перенесён в 
амбулаторное звено.

Лежать стало 
комфортнее

— Больница ваша — по-
стройки позапрошлого 

века. Насколько удобно в 
ней лечиться?

— Как раз чтобы со-
б л юд ат ь не о бход и-
мые санитарные нор-
мы пребывания паци-
ентов, мы больницу 
перестраиваем. В кон-
це декабря в результа-
те всех преобразова-
ний отделение заболе-
ваний органов головы 
и шеи (ОГШ) получит 
дополнительные пло-
щади и пациенты бу-

дут находиться по трое 
в палате, а не по шесте-
ро, как сейчас. Отделе-
ние химиотерапии дол-
гое время находилось в 
корпусе, где местами 
обвалились потолки и 
требовался капиталь-
ный ремонт. После Но-
вого года оно будет пе-
реведено в освобождаю-
щийся терапевтический 
корпус, который нахо-
дится в хорошем техни-
ческом состоянии. От-
деление токсикологии 
многие годы ютилось 
в проходном помеще-
нии, но в ноябре пере-
ехало на собственную 
просторную террито-
рию, здесь установле-
ны многофункциональ-

ные реанимационные 
кровати, современное 
компьютерное обору-
дование, после капи-
тального ремонта всё 
блестит и сверкает.

— Мой знакомый как-
то в вашем приёмном от-
делении оказался вместе 
с бродягами, которых 
подобрали на Казанском 
вокзале. Рассказывал, 
что соседство ему не 
очень понравилось…

— Это в прошлом. Те-
перь в приёмном отде-
лении раздельно прово-
дится госпитализация 
плановых, экстренных 
пациентов и лиц без 
определённого места 
жительства, которых 
к нам действительно 
очень часто привозят: 
площадь трёх вокзалов 
близко. Отремонтиро-
ваны неврологический 
корпус, больничная ап-
тека, почти вся поли-
клиника. Реконструи-
рован корпус для ради-
ологического лечения 
онкологических боль-
ных. На очереди ка-
питальный ремонт-ре-
ставрация нашей гордо-
сти — главного истори-
ческого корпуса.

— Как в стационаре с 
питанием? Плюшками 
балуете пациентов?

— У нас замечатель-
ный пищеблок, повара 
кормят больных вкус-
ными булочками и пи-
рожками собственного 
производства. Устано-
вили в коридорах авто-
маты, торгующие на-
питками и печеньем, 
что очень понравилось 
и сотрудникам, и посе-
тителям. На стенах раз-
весили живопись, поя-
вились зелень и цветы, 
холлы оснащаются со-
временной мебелью, в 
поликлинике оборудо-
вано место отдыха с те-
левизором. Последние 
два года клиника про-
сто разворачивается ли-
цом к жителям.

Владимир ЛЕНСКИЙ
Редакция благодарит  пресс-
службу ГКБ №5 за содействие

В ГКБ №5 
освоена 
технология 
полного 
удаления 
поджелудочной 
железы, 
что недавно 
считалось 
невозможным

Повара 
кормят 
больных 
вкусными 
булочками 
и пирожками 
собственного 
производства

В конце мая 57-я боль-
ница получила лицензию 
на проведение эндоваску-
лярных операций по стен-
тированию коронарных 
артерий. Уникальная тех-
нология позволяет не про-
сто спасти жизнь пациен-
там с острым инфарктом 
миокарда, но и избежать 
инвалидности.

Острый инфаркт мио-
карда — самое грозное ос-
ложнение ишемической 
болезни сердца. Часто оно 
заканчивается смертью. 
Но внедрение современ-
ных технологий серьёзно 
снижает летальность. 

Настоящую револю-
цию в кардиологии про-
извели эндоваскулярные 
операции по стентирова-
нию коронарных артерий. 
Уникальность таких опе-
раций  в том, что они не 
требуют ни больших по-
лостных разрезов, ни даже 
общего наркоза, а их про-
должительность составля-
ет меньше часа.

…Через маленький про-
кол артерии на предпле-
чье или в паховой области 
с  помощью специального 
тонкого катетера в пора-
жённый сосуд сердца уста-
навливается стент.

— Эта тонкая металличе-
ская конструкция внешне 
напоминает башню Шу-
хова на улице Шаболовке, 
— объясняет зам. главно-
го врача больницы по хи-
рургической помощи, про-
фессор, доктор медицин-
ских наук Владимир Зол-
кин. — Стент расширяет и 
укрепляет сосуд изнутри, 
то есть позволяет увели-
чить его просвет. А специ-
альное лекарственное по-
крытие предотвращает за-
купорку артерии! 

По словам специалистов, 
главное преимущество ко-
ронарного стентирования 
перед традиционными 
операциями на сердце — 
малая травматичность. В 
большинстве случаев па-
циент сразу после опера-
ции может забыть о том, 
что у него раньше болело 
сердце! 

В общем, эффективность 
этих операций огромна. 
Важно и то, что в сравнении 
с классической кардио -
хирургией эндоваскуляр-
ные вмешательства менее 
затратны.

— Мы и раньше выпол-
няли эти уникальные опе-
рации нашим больным, — 
говорит Владимир Зол-
кин. — Но получение ли-
цензии открывает перед 
нами новые перспективы. 
Теперь больница включе-
на в городской реестр мед-
учреждений, выполняю-
щих такой вид высокотех-
нологичной медицинской 
помощи, а это совсем дру-
гое финансирование. Бла-
годаря этому мы сможем 
помочь большему числу 
пациентов.

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

И о больном 
сердце можно 
забыть
В 57-й больнице 
выполняют уникальные 
операции

  Прошу вас поощрить 
врача-невролога Фатееву 
Викторию Вячеславовну за 
её благородный труд по спа-
сению жизни, казалось бы, 
безнадёжного пациента. Она 
самоотверженно выполняет 
свою работу, проявляя луч-
шие качества отечественно-
го врача. Я не мог ходить по 
улице: болею рассеянным 
склерозом. Но благодаря 
Виктории Вячеславовне моё 
состояние стабилизирова-
лось, теперь я вполне уве-
ренно ощущаю себя и на 
улице, и на работе. 

С глубоким уважением, 
Алёшин Михаил Александрович 

  Была на операции у врача 
Полеванова Кирилла Алек-
сандровича и на лечении у 
зав. отделением Федориной 
Светланы Сергеевны. Очень 
благодарна за их внимание. 
Спасибо коллективу отделе-

ния общей онкологии и кол-
лективу терапевтического от-
деления. Здоровья вам, до-
рогие!

Еремеева Елена Ивановна

  К вам обращается инва-
лид 2-й группы, участница 
ВОВ Пунтус Антонина Ми-
хайловна. Хочу поблагода-
рить вас за то, что у вас ра-
ботает Киселёва Елена Иго-
ревна. Я её знаю много лет, 
она лечила и моего мужа, 
тоже инвалида и участника 
ВОВ Пунтуса Андрея Заха-
ровича. Благодаря Елене 
Игоревне муж прожил 86 
лет, хотя перенёс ранее ин-
фаркт и инсульт. Скажу так: 
Елена Игоревна с честью 
исполняет клятву Гиппокра-
та, в ней есть вниматель-
ность, отзывчивость, до-
брота. Благодарю вас за та-
кие кадры, берегите их!
 

  Я пациентка дневного те-
рапевтического стационара. 
Хочу сказать искреннее глу-
бокое спасибо медицинско-
му персоналу и особенно мо-
ему лечащему врачу Уваров-
ской Басане Васильевне. Не 
только как высокому про-
фессионалу, но и как добро-
му порядочному человеку, 
работающему с полной са-
моотдачей. 

Руднева Н.В.

  Мой муж Малков Игорь 
Владимирович после тяжё-
лой операции в вашей боль-
нице (оперировал хирург Ан-
дрей Витальевич Кокин) по-
лучал квалифицированное 
лечение и постоянно был 
под наблюдением врача. 
Большое спасибо Андрею 
Витальевичу за умение об-
щаться с больными, это 
очень важно для их выздо-
ровления. 

Малкова В.

ИЗ ПОЧТЫ 
ГЛАВНОГО ВРАЧА 

«Вы спасли 
безнадёжного пациента…»
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Что такое 
«метод кенгуру»?

Новые технологии позволяют выхаживать 
недоношенных детей весом от 500 граммов

З
десь очень тихо, 
только щелч-
ки датчиков и 
мерные меха-
нические вздо-
хи. Это специ-

альный аппарат подхва-
тывает вдох маленького 
человечка и помогает ему 
дышать. Мы в отделении 
реанимации новорождён-
ных педиатрического ста-
ционара Перинатально-
го центра 70-й больницы, 
где выхаживают недоно-
шенных младенцев весом 
от 500 граммов. 

Не просто спасти, 
а выходить

Заведующий отделени-
ем Сергей Зелёнкин при-
поднимает одеяло, ко-
торым накрыт кувез. Ус-
ловия в нём как в утробе 
матери: и температура, и 
давление, и влажность. 
Вн у т ри, ок ру жённа я 
сложной системой тру-
бок, лежит крохотная де-
вочка. Она весит всего 800 
граммов.

Вот уже четыре года, 
как Россия перешла на 
международные стандар-
ты выхаживания недоно-
шенных детей — весом от 
500 граммов, рождённых 
на 22-й неделе беремен-
ности. Конечно, крох ве-
сом меньше кило по воз-
можности выхаживали и 
раньше. Но, чтобы сде-
лать этот сложный про-
цесс обычным, понадо-
билось оснастить роддома 
сложнейшей аппаратурой, 
обучить за границей вра-

чей-неонатологов. Помог-
ла программа модерниза-
ции столичного здравоох-
ранения.

Детей наблюдают 
до трёх лет

В составе 70-й больни-
цы роддом был всегда — с 
момента её открытия. Но 
только в 2012 году, после 
капитального ремонта, за-
вершилось создание пол-
ноценного Перинатально-
го центра. Это не просто 

пять современных зданий 
с четырьмя операционны-
ми, комфортными палата-
ми с душевыми и туалета-
ми. Сама система работы 
здесь выстроена так, что 
наблюдение за ребёнком 
начинается ещё в утро-
бе матери. А значит, воз-
можные патологии можно 
заранее выявить и устра-
нить. 

Если же ребёнок всё же 
рождается недоношен-
ным, то он проходит пол-
ный цикл лечения и вы-
хаживания сначала в реа-
нимации роддома, а затем 

в нескольких отделениях 
— от реанимации до реа-
билитации в педиатриче-
ском стационаре. Три года 
назад после реконструк-
ции он открылся обнов-
лённым и оснащённым 
современной аппарату-
рой. Мало того, и после 
выписки дети наблюда-
ются в консультативно-
реабилитационном ам-
булаторном отделении, 
пока им не исполнится 
три года.

— Не секрет, что у не-
доношенных детей мо-
гут в дальнейшем возни-
кать проблемы со здоро-
вьем. Чем ниже масса — 
тем выше риск, — говорит 
Сергей Зелёнкин. — Но 
при такой системе (реа-
нимация — выхаживание 
— реабилитация) недо-
ношенные дети к трём го-
дам мало чем отличаются 
от остальных своих свер-
стников. 

Необходимость орга-
низации полного цикла 
— от родов до полноцен-
ной реабилитации — до-
казал руководитель Пе-
ринатального центра Ва-
дим Лопухин. Теперь этот 
опыт перенимают по всей 
столице. А в Перинаталь-
ный центр при ГКБ №70 
переводят после реани-
мации недоношенных де-
тей практически со всего 
округа. В прошлом году 
только в отделениях реа-
нимации и интенсивной 
терапии оказана помощь 
почти 600 новорождён-
ным, 70% из которых ро-
дились раньше срока.

Без любви 
не получится

Как отмечают врачи, 
очень важно, что Перина-
тальный центр остался в со-
ставе больницы. Ведь к его 
услугам — все больничные 
специалисты. Вся аппарату-
ра в Перинатальном центре 
— экспертного класса. Для 
спасения детей применя-
ются уникальные техноло-
гии. Например, технология 
лечебной гипотермии (сни-
жение температуры тела ре-
бёнка на 2-5 градусов при 
тяжёлых формах асфиксии) 
позволяет остановить необ-
ратимые процессы. Но если 
отбросить технологическую 
составляющую, главный се-
крет — это профессиона-
лизм персонала. 

— Без любви к детям 
даже подходить нельзя! — 
В этом Сергей Зелёнкин 
категоричен. — В плохом 
настроении даже маму не 
подпущу. Ребёнок всё чув-
ствует, а от взрослого ему 
нужна защита. Бороться за 
ребёнка должны все.

Ежедневное присутствие 
мамы в отделении привет-
ствуется. Здесь практику-
ют очень простой, но по-
своему уникальный «ме-
тод кенгуру». Ребёнка при-
кладывают к груди матери и 
держат по возможности как 
можно дольше. Простейшее 
действие серьёзно повыша-
ет иммунитет и силы малы-
ша, а главное, этот метод — 
хороший антистресс, при 
условии, что мама излуча-
ет спокойствие и любовь. 

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Всё в кувезе 
как в утробе 
матери: 
и температура, 
и давление, 
и влажность

 Хочу выразить свою 
признательность всему 
персоналу роддома №70. 
Я здесь рожала второй 
раз. Оба раза находилась в 
роддоме длительное вре-
мя, и каждый раз врачи 
делали всё возможное. В 
этот раз ситуация была 
особенно сложная: врачи 
пытались сохранить, на-
сколько это было возмож-
ным, мою двойню. Роды 
начались на 30-31-й неде-
ле. Особую благодарность 
за спасение моих детей 
выражаю Гетманову Рома-
ну Николаевичу, Лобурю 
Сергею Николаевичу.

Смирнова Полина

 Хочу выразить благодар-
ность всем сотрудникам 
роддома №70, которые 
встретились на моём пути и 
оказали помощь и поддерж-
ку в возвращении меня к 
нормальной жизни. Отдель-
ное спасибо сотрудникам, 
осуществлявшим уход и ле-
чение проблемных ново-
рождённых, так как мой сын 
родился с весом менее по-
лутора килограммов и с ин-
фекцией, с которой сража-
лись сотрудники Перина-
тального центра. Врачи сде-
лали всё для его скорейшего 
выздоровления и набора 
веса. Роддом уже стал се-
мейным для нас, так как тут 
родились и моя сестра, и 
даже я сама 25 лет назад.

Мария С.

 Мои роды были неза-
планированными и ранни-
ми. Родила путём экстрен-
ного кесарева сечения доч-
ку Екатерину. 
Благодаря бригаде медсе-
стёр, работавших на 4-м эта-
же в ночь с 22 на 23 ноября, 
я была своевременно до-
ставлена на операционный 
стол. Дочке была 33-я не-
деля жизни. Её отправили в 
реанимацию, как и меня. Де-
вочки из реанимации и аку-
шерки все как одна были за-
ботливые, чуткие и внима-
тельные. Отдельно хотелось 
бы отметить очень вкус-
ную пищу, вкуснее нигде не 

ела. Большое спасибо врачу, 
проводившему операцию, 
врачу, который сделал УЗИ 
и усмотрел отслойку. Мед-
сестре, которая, несмотря на 
глубокую ночь, сразу же за-
нялась моей проблемой.

Посисеева Надежда, 
ноябрь 2014

 Хочу выразить благодар-
ность всему персоналу род-
дома №70 и лично врачу 
акушеру-гинекологу Пыле-
вой Ольге Николаевне. Я 
стала бабушкой, у меня ро-
дилась внучка. Было много 
переживаний, были пробле-
мы у роженицы, Юткиной 
Оксаны, — двойное пере-
кручивание пуповиной, но с 
помощью таких опытных 
врачей произошло чудо — 
родилась моя внучка. 

С благодарностью, 
Юткина Наталия Ивановна, 

август 2014

 Вот уже четвёртый раз 
прихожу сюда и нисколько 
не жалею. На несколько 
дней это место действи-
тельно становится нашим 
домом — для мамы и её 
новорождённого. Всему 
персоналу — терпения, 
сил, отдачи от этой слож-
ной и в то же время ра-
достной работы.

Виноградова Анастасия, 
июнь 2014

 От всего сердца хочу по-
благодарить замечательно-
го врача, квалифицирован-
ного специалиста и просто 
прекрасную женщину Гош-
ко Ирину Анатольевну и 
весь персонал роддома. 
Вторую беременность я 
ждала 12 лет: долго и до-
рого лечилась, но ничего 
не выходило. Но однажды 
мечта стала реальностью. 
Изучила много отзывов о 
роддомах Москвы, и выбор 
пал на роддом №70. Со 2 
июня я лежала в патологии 
на 3-м этаже, так как под-
скакивало давление. Мне 
очень помогали, подбадри-
вали, говорили такие сло-
ва, от которых паника и 
страх исчезали.

Романова Татьяна, 
роды 6 июня, палата 104

«Выражаю благодарность 
за спасение моей двойни…»

Что думают пациентки роддома №70 о квалификации врачей

ИЗ КНИГИ 
ОТЗЫВОВ

Условия в кувезе —
как в утробе матери

В прошлом году 
помощь была 
оказана почти 
600 новорождённым
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Римма Исакова из 
Сокольников хранит 
копию приказа о на-
граж дении орденом 
Красной Звезды своего 
отца-фронтовика Ильи 
Исакова.

На фронт он попал в 
августе 1941-го. Их ди-
визия попала в окруже-
ние, два месяца солда-
ты прорывались к сво-
им, от дивизии осталось 
всего 300 человек.

Оставшихся в живых 
бойцов отправили в Ря-
занскую область зале-
чивать раны и восста-
навливать силы.

— А через две неде-
ли их привезли назад. 
Дали, как папа расска-
зывал, белые полушуб-
ки и валенки. 7 ноября 
в 6 часов утра их подня-
ли, и они отправились 
на парад, а оттуда отец 
снова ушёл на фронт, 
— рассказывает Римма 
Ильинична. — Восемь 
месяцев шли страшные 
бои. Папа вспоминал, 
как однажды они, ос-
вобождая одну из дере-
вень, штурмовали холм, 
на котором находился 
вооружённый против-
ник. В живых из их пол-
ка осталось только трое, 
да и те получили тяжё-
лые ранения.

Илью Александрови-
ча ранило в руку. В го-
спиталь повезли в Ке-
мерово, дорога заняла 
две недели. Руку хоте-

ли было ампутировать, 
чтобы избежать зараже-
ния крови, но в итоге 
спасли, правда, до кон-
ца дней она так и оста-
лась недвижимой. Лече-
ние заняло два месяца, 
после его комиссовали. 
Приехав домой в дека-
бре 1942-го, уже через 
два дня после выписки 
фронтовик пошёл ра-
ботать, чтобы кормить 
семью.

— Я как-то предла-
гала отцу сходить на 
встречу фронтовиков 
на Красной площа-
ди, но он идти не захо-
тел, говорил, мол, кого 
я там встречу, ведь нас 
от полка осталось все-
го три человека. Тогда-
то он и рассказал свою 
историю войны, — го-
ворит Римма Ильинич-
на. — Я жалею, что так 
мало расспрашивала 
папу. Эти воспомина-
ния для меня — святое. 
Его наград у меня не 
осталось, только копия 
приказа на старенькой, 
пожелтевшей бумаге. Её 
я передам нашим маль-
чишкам — моим внуча-
тым племянникам.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Если и у вас есть се-
мейная фронтовая релик-
вия, пишите или звоните 
в нашу редакцию. Элек-
тронная почта: pochta@
newsvostok.ru Тел.: (495) 
681-3328, (495) 681-3970

70 ЛЕТ ПОБЕДЫ

Из его полка осталось 
только трое…
СЕМЕЙНАЯ РЕЛИКВИЯ

Римма Ильинична хранит копию 
приказа о награждении отца 
орденом Красной Звезды

Угощать будут пловом 
и чаем из самовара

Уже смонтировано не-
сколько палаток, всего на 
площади будет семь тор-
говых шале и три — с на-
питками и едой. Согреть-
ся можно будет травяным 
чаем, а перекусить насто-
ящими восточными ла-
комствами: пловом, ман-
тами, шашлыками по-
восточному. Сохранена и 
новогодняя тема: в меню, 
например, можно будет 
найти «картофельный су-
гроб». На площади устано-
вят большой самовар на 50-
100 литров, растапливать 
его будут по-настоящему 
— дровами.

Сибирский чай, валенки 
и восточные специи

На ярмарке будет и ши-
рокий выбор товаров, на-
пример сладости от веду-
щих кондитерских фирм, 
специально для праздника 
заказали и конфеты с вос-
точной тематикой из дру-
гих регионов. Приобре-
сти можно будет и индий-
ские специи, травы, соусы 
и приправы, которые поль-
зовались большим успехом 
на летнем фестивале варе-
нья.

Можно будет купить то-
вары из Сибири, например 
кедровые орешки в наряд-
ной упаковке. До 31 дека-
бря в одном из шале будут 

продавать ёлочные игруш-
ки, а после Нового года в 
нём появятся носки и ва-
ленки с вышивкой. В ка-
честве сувенира приобре-
сти можно будет и глиня-
ные игрушки по доступ-
ным ценам.

Цены всем по карману
Кроме того, на ярмарке бу-

дут продаваться ели, сосны, 
лапник, цены кусаться не 
должны.

— Мы постараемся сделать 
так, чтобы были доступные 
цены и жители с разным до-
статком могли здесь что-то 
приобрести, — рассказывает 
начальник управления тор-
говли и услуг префектуры 
ВАО Евгений Андриенко. — 
Мы планируем украсить пло-
щадь, чтобы жители смогли 
здесь зарядиться празднич-
ным настроением.

Расписные пряники 
своими руками

Будет оборудован и специ-
альный тёплый шатёр для 
мастер-классов. В нём научат 
делать новогодние игрушки 
и расписывать пряники. На 
все дни спланирована спор-
тивная программа с зимни-
ми играми.

А на сцене будут проходить 
представления. Самые пыш-
ные программы ожидаются в 
дни открытия и закрытия, а 
также на Новый год и Рож-
дество.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Путешествие 
в восточную сказку 

На площади 
установят
большой 
самовар

На Сокольнической площади открывается праздничная ярмарка

В районе 
Сокольники 

Общественные обсуждения (в 
форме слушаний) в районе Со-
кольники по материалам ОВОС в 
рамках проекта «ПКЛ 20 кВ №36 
от ПС «Первомайская» до ПС «Ме-
щанская» с заходом на РП 3-40 с 
врезкой в ПКЛ 2 кВ №36» на терри-
тории ФГБУ «Национальный парк 
«Лосиный Остров» (экспозиция с 

17 декабря по 31 января; собрание 
15 января в 19.00).

ООО «СМУЭР» (105425, г. Москва, 
3-я Парковая ул., 41а, стр. 1, тел. 
8-915-262-5854, ф. 8-910-499-0704) 
уведомляет о проведении обществен-
ных обсуждений (в форме слушаний) 
по материалам оценки воздействия 
на окружающую среду (ОВОС) в рам-
ках проекта «ПКЛ 20 кВ №36 от ПС 
«Первомайская» до ПС «Мещанская» 
с заходом на РП 3-40 с врезкой в ПКЛ 
2 кВ №36» на территории ФГБУ «На-
циональный парк «Лосиный Остров». 
Прокладка участка кабельной линии 
по территории ФГБУ «Национальный 
парк «Лосиный Остров».

Материалы ОВОС для ознаком-
ления и форма опросного листа 
для изу чения мнения заинтересо-
ванной общественности представ-
лены на экспозиции по адресу: 
г. Москва, ул. Стромынка, 3, каб. 413 
или холл 5-го этажа (управа района 
Сокольники, тел. (499) 269-0732), а 
также на сайте управы района Со-
кольники www.sokolniki.mos.ru

Экспозиция открыта с 17 дека-
бря 2014 по 31 января 2015 года. 
Часы работы: с 9.00 до 18.00 (кро-
ме выходных и праздничных дней).

Собрание участников обще-
ственных обсуждений состоит-
ся 15 января 2015 года, в 19.00 по 

адресу: г. Москва, ул. Стромынка, 
3, каб. 513.

Заинтересованным гражданам 
и общественным организациям 
предоставлена возможность вы-
разить своё мнение относительно 
содержания ОВОС путём заполне-
ния опросных листов, а также об-
ратиться к разработчикам проект-
ной документации с замечаниями и 
предложениями по существу разра-
батываемых материалов. Приём за-
мечаний и предложений осущест-
вляется управой района Сокольни-
ки в письменном виде в срок до 30 
дней после проведения обществен-
ных обсуждений.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ 
ОБСУЖДЕНИЯ 
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Двух опасных преступников, 
один из которых уже успел 
отсидеть за убийство, задер-
жали в ОМВД по району Из-

майлово. По следу самого опасно-
го из них несколько дней шли опе-
ративники: мужчину подозревали 
в нападении на гражданина Сер-
бии. А попалась парочка в момент 
очередного нападения…

— В ту ночь мы с водителем Алек-
сандром Авдеевым, как обычно, па-
трулировали территорию, — рас-
сказывает старший экипажа Алек-
сей Кузнецов. — Получили сигнал 
о драке у дома 12 на Измайлов-
ском проезде и помчались туда. 
Увидев нас, двое мужчин, кото-
рые избивали третьего, оставили 
его в покое и бросились бежать. 
Одного из них догнал Авдеев, 
второго преследовал я. Пока 
бежал, увидел, как тот 
что-то выбросил. Поз-
же, уже после задер-
жания, вернулся на 
то место и нашёл 
мобильный те-
лефон и порт-
моне. Имен-
но эти вещи 

преступники отобрали у прохоже-
го, которого избили.

В полиции в ходе личного досмо-
тра у одного из задержанных нашли 
паспорт на имя гражданина Сербии 
и газовый баллончик. Так стал из-
вестен ещё один пострадавший, ко-
торый написал заявление об огра-
блении несколько дней назад. Пре-
ступники были арестованы.

Алексей в детстве не собирал-
ся работать в полиции. Окончил 
Мордовский государственный 
университет, стал инженером, со-

брался ехать работать в Мо-
скву. Близкие дру-

зья, работавшие 
в полиции, убе-
дили: приходи 

к нам. Он подал документы, ра-
бота понравилась. С напарником 
Александром Авдеевым работает 
уже два года. За это время они ста-
ли не только коллегами, но и хоро-
шими друзьями. Патрульный эки-
паж на хорошем счету: в этом году 
он неоднократно задерживал гра-
бителей по горячим следам.

Елена ХАРО

В Новогирееве при 
пожаре пострадали 
четыре машины

Сообщение о возгорании 
автомобиля, припаркован-
ного у дома 77, корп. 2, на 
Зелёном проспекте, посту-
пило на пульт пожарной 
охраны вечером. На место 
происшествия выехали два 
пожарных расчёта. На месте 
они обнаружили, что горят 
четыре автомобиля: огонь 
перекинулся на те, что были 
припаркованы рядом. В ре-
зультате пострадали «Мер-
седес», «Киа Рио», «Хёндай 
Санта Фе» и «Шкода». Вла-
дельцы двух машин находи-
лись на месте пожара. По-
гибших и пострадавших нет, 
причины возгорания выяс-
няются.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы МЧС по ВАО

ПОЖАРЫ
На улице Сталеваров 
пешехода сбили на «зебре»

Утром 26 ноября молодой 
человек на автомобиле «Форд 
Мондео» ехал по улице Стале-
варов со стороны Фрязевской. 
Недалеко от кругового пере-
крёстка с улицей Молостовых 
он сбил 22-летнего пешехода, 
переходившего улицу по нере-
гулируемой «зебре». Постра-
давшего отвезли в 33-ю боль-
ницу с сотрясением мозга.

Врезалась в дерево 
на Белокаменном шоссе

Утром 27 ноября женщина, 
управляя автомобилем «Мицу-
биси Лансер», ехала по Бело-
каменному шоссе. Перед пе-
рекрёстком с Лосиноостров-
ской улицей она не справилась 
с управлением, и автомобиль 
врезался в дерево. 54-летнюю 
женщину с сотрясением мозга 
и ушибом грудной клетки до-
ставили в больницу.

Столкнулись 
на Большом Купавенском

Днём 28 ноября 33-лет-
ний водитель микроавтобу-
са «Пежо Боксер» двигался 
по Большому Купавенскому 
проезду со стороны шоссе 
Энтузиастов в направлении 
улицы Чечулина. У перекрёст-
ка с Челябинской улицей он 
врезался в автомобиль ВАЗ-
2106, остановившийся перед 
светофором. Пострадали при 
столкновении две пассажирки 
«Пежо»: одна получила сотря-
сение мозга, другая — травму 
колена. Пострадавших госпи-
тализировали.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Необычный способ 
заработка приду ма л 
30-летний житель Крас-
нодарского края. Осно-
ван он был на продаже 
бытовок, которые обыч-
но используются для жи-
лья рабочих на стройках. 
А поймать его удалось 
благодаря сотрудни-
кам уголовного розыска 
ОМВД по району Коси-
но-Ухтомский.

Как рассказали в поли-
ции, кража произошла в 
ночь с субботы на воскре-
сенье. Неизвестный подъ-
ехал на эвакуаторе к стро-
ительной площадке, рас-
положенной на Дмитри-
евской улице, погрузил 
бытовку и скрылся в не-
известном направлении. 
Ущерб составил 500 тыс. 
рублей. Однако благодаря 
оперативной работе сы-
щиков похититель вско-
ре был задержан. Тогда и 
выяснилась схема, по ко-
торой он действовал.

Легенда, которую он 
придумал, чтобы догова-
риваться с эвакуатором, 
подозрений не вызывала: 
«Я прораб, мне надо сроч-
но перевезти бытовку на 
новое место…» За работу 
эвакуатора мужчина пла-
тил 10 тыс. рублей, а укра-
денную бытовку собирал-
ся продать за 40 тыс.

У полиции есть основа-
ния предполагать, что кра-
жа в Косино-Ухтомском 
— не первая в послужном 
списке задержанного.

Елена ХАРО

ОСТОРОЖНО, 
МОШЕННИКИ!

Патрульные из Измайлова поймали 
грабителей по горячим следам
ГЕРОИ НЕДЕЛИ

Безработный гость столицы 
подрабатывал кражей… бытовок

Вечером в полицию с 
заявлением о краже об-
ратилась 63-летняя пен-
сионерка. В тот день она 
возвращалась домой из 
банка, а когда вошла в 
подъезд дома на ули-
це Татьяны Макаровой, 
увидела, что следом за 
ней идёт молодой чело-
век. Он вежливо попро-
сил её дать ему восполь-
зоваться телефоном, так 
как его сотовый раз-
рядился. Пенсионерка 
доверчиво пригласила 
его пройти в квартиру. 
Оставив сумку с веща-

ми в коридоре, она ото-
шла в комнату за теле-
фоном, а вернувшись, 
обнаружила, что парень 
сбежал, прихватив все 
её деньги из сумки — 
120 тыс. рублей. В ходе 
оперативно-разыскных 
мероприятий наглый по-
хититель был задержан. 
Ему 26 лет, он москвич. 
В отношении него воз-
буждено уголовное дело 
по статье «кража».

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по ВАО

В Косино-Ухтомском 
задержан наглый жулик

Молодой человек 
шёл по 9-й Парко-
вой улице, когда не-
ожиданно рядом с 
ним притормозила 
«Волга». В ней си-
дели трое.Попроси-
ли прикурить. Но стоило 
парню подойти к машине, 
как водитель выскочил и 
затолкал его на заднее си-
денье. Поначалу он про-
сто бил свою жертву. За-
тем приставил ножницы 
к горлу пленника: «Да-
вай всё, что есть ценного, 
иначе глотку перережу». 
Тот отдал два мобиль-

ных телефона. Изби-
ение продолжилось. 
Лишь когда парень 
потерял сознание, оз-
веревший бандит вы-
бросил его на улицу…

На поиск преступ-
ника у оперативников 
ушло несколько дней. 
Пострадавший хорошо 
описал и машину, и сво-
его мучителя. Благода-
ря оперативно-разыск-
ным мероприятиям по-
дозреваемого задержали 
в квартире его приятеля 
на Сиреневом бульваре. 
К тому моменту он успел 

избавиться от мобильных 
телефонов. Но в машине 
осталась важная улика: 
шапка пострадавшего. 

Подозреваемому 34 
года. Девять лет он отси-
дел в тюрьме за убийство и 
только недавно вышел на 
свободу. Он употребляет 
героин. В полиции пред-
полагают, что есть и дру-
гие пострадавшие от его 
действий, и просят всех, 
кто узнал этого челове-
ка, позвонить по телефо-
ну (495)  965-1401 или в 
службу «102».

Елена ХАРО

Сотрудницу службы 
судебных приставов 
попытались «купить» 
за 92 тысячи рублей

Происходило это под бди-
тельным присмотром поли-
цейских. Взятку в сумме 92 
тыс. рублей представитель 
фирмы, которая занимается 
реализацией арестованного 
имущества, попытался дать 
в кабинете одного из руко-
водителей районного отдела 
судебных приставов. Он про-
сил, чтобы одна из сотрудниц 
не сообщала в вышестоящую 
инстанцию о выявленных на-
рушениях, допущенных его 
подчинённой при продаже 
арестованной квартиры. Та 
сделала вид, что соглашает-
ся, а сама отправилась в по-
лицию.

В результате оперативни-
ки УВД по ВАО задержали по-
дозреваемого — 49-летнего 
жителя Москвы — с полич-
ным в момент передачи де-
нег. Согласно действующему 
законодательству задержан-
ному грозит штраф в разме-
ре до 60-кратной суммы взят-
ки либо лишение свободы на 
срок до восьми лет со штра-
фом в размере 30-кратной 
суммы взятки.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-лужбы 

УВД по ВАО

В Измайлове оперативники задержали 
опасного рецидивиста с ножницами

Полицейские 
задержали 
10 нелегальных 
таксистов

С 28 ноября по 1 декабря 
в ходе профилактического 
мероприятия на террито-
рии округа задержаны 10 
водителей, осуществляв-
ших незаконный извоз 
граждан за денежное воз-
награждение. В отноше-
нии всех правонарушите-
лей, уроженцев Юго-Вос-
точной Европы и Средней 
Азии, составлены и на-
правлены в суд протоко-
лы об административном 
правонарушении. Все ав-
томашины изъяты и до ре-
шения суда помещены на 
штрафстоянку.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-службы 

УВД по ВАО

Александр 
и Алексей
два года работают 
в одном экипаже Алексея (слева) служить в полиции уговорили друзья
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На каток 
со всеми удобствами

В 
В о с т о ч н о м 
округе работа-
ют уже более 
десятка кат-
ков с искус-
ственным по-

крытием. На них долж-
ны быть все удобства: тё-
плые раздевалки, прокат 
коньков, туалет и место, 
где можно выпить чашку 
горячего чая.

На катке в Северном 
Измайлове 
весело и удобно

Первая остановка — 
в Северном Измайло-
ве на Щёлковском ш., 
вл. 2. Сразу видно, что 
каток популярен: игра-
ет бодрая музыка, стоит 
нарядная ёлка, коробка 
украшена разноцветны-
ми огнями. О состоянии 
льда спрашиваю у отды-
хающих.

— Лёд хороший. Ко-
нечно, бугры есть, но 
это мелочи, — рассуж-
дает местная жительни-
ца Лилия. — Хожу сюда 
с детьми уже три года, в 
этом году третью неде-
лю ходим, нам нравит-
ся: и близко, и лёд при-
личного качества.

Следую в раздевалку. 
Просторное помещение, 
дети толпятся у автома-
та с напитками, выби-
рай что хочешь — кофе, 
чай, шоколад, молоко, а 
рядом есть столики. Вот 
только ведро для мусора 
явно маленькое для та-
кого места, пустые ста-
каны из него уже выва-
ливаются.

В выходные взять на-
прокат коньки стоит 200 
рублей, в будни 150 руб-
лей, плюс залог — полто-
ры тысячи или водитель-
ское удостоверение. Ря-
дом с прокатом туалеты 
— удобно.

Без шоколада, 
зато с пинг-понгом

На катке в районе Со-
колиная Гора (ул. Утки-
на, 41б) народа немногим 
меньше, да и расположен 
он удобно, каток бук-
вально окружён жилы-
ми домами. Лёд чистый 
и выглядит ровным. За-
хожу в раздевалку: тепло, 
здесь можно погреться и 
переодеться. Подхожу к 
аппарату с горячими на-
питками, купить здесь 
можно кофе, молочный 
коктейль и чай, правда, 
горячего шоколада, ко-
торый так любят дети, 
нет. Зато в соседнем от-
секе установлен столик 
для пинг-понга. В пе-
рерывах между катани-
ем подростки сражают-
ся в настольный теннис. 
Взять коньки напрокат 
— не проблема: 150 ру-
блей для детей и 200 — 
для взрослых. Перед ухо-
дом ищу глазами туалет, 

кабинку нахожу без тру-
да, заглядываю и пони-
маю: помыть её не меша-
ло бы.

Ни проката, ни чая, 
зато чистый туалет

В Преображенском на 
наб. Шитова, вл. 8, каток 
тоже уютно расположил-
ся между жилыми дома-
ми. Играет музыка, лёд 
чистый, коньки у отды-
хающих скользят легко, 
коробка украшена гир-
ляндами. Заглядываю в 
раздевалку, она здесь ми-
ниатюрная, но тёплая. 
Кабинка туалета чистая. 

А вот проката и горячего 
чая найти не могу.

— Прокат коньков на 
следующей неделе обе-
щают организовать, — 
говорит охранник.

— Да, в прошлом году 
был, а сейчас и правда не 
видно, — добавляет жен-
щина с ребёнком.

На первых кругах 
лучше 
не разгоняться

Добираюсь до финаль-
ной точки — катка в Бо-
городском на Открытом 
ш., вл. 9 (на территории 
ТЦ «Подсолнухи»). Игра-
ет музыка, народа много, 
подростки не только ка-
таются, но и танцуют — 
весело. К вечеру ажиотаж 
спадает, решаюсь выйти 
на лёд. Он хорошо осве-
щён, однако к вечеру на 
нём скопилось много ле-
дяной крошки, кататься 
труднее обычного. На 
первых кругах лучше не 
разгоняться: встречают-

ся глубокие ямы. Захожу 
в раздевалку: простор-
но и тепло. Вещи мож-
но просто оставить на 
полке или сдать в ячей-
ку (100 рублей — залог за 
ключ от ячейки, потом 
его вернут). Прокат конь-
ков стоит 200 рублей. Хо-
тела было выпить горяче-
го чая, да автомат так и не 
нашла…

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

На набережной 
Шитова 
обещали 
организовать 
прокат коньков

На катке в Богородском 
(Открытое шоссе, вл. 9) 
пока немноголюдно

Наш корреспондент оценил уровень комфорта в местах зимних развлечений

Настольный теннис 
в Богородском

Турнир по настольному 
теннису, посвящённый 
празднованию Дня кон-
ституции, пройдёт 14 де-
кабря в 10.00 в специали-
зированном зале досуго-
вого центра «Гармония» 
(ул. Бойцовая, 17, корп. 3). 

Карате 
в Сокольниках

На открытый урок по са-
мому популярному вос-
точному единоборству — 
карате — приглашает клуб 
«Александр Невский» (ул. 
Стромынка, 11). Он прой-
дёт 12 декабря в 12.00. Не 
забудьте удобную одежду.

Алексей ТУМАНОВ

Возможен перенос или отмена 
мероприятия по погодным или 
техническим условиям, поэто-
му обязательно звоните перед 
визитом по тел. (495) 306-4424

СПОРТАФИША

В Перовском 
парке 
откроются 
два катка

С 8 декабря в Перовском 
парке планируют открыть 
два катка, их зальют на 
центральной аллее и в хок-
кейной коробке.

— Если погодные ус-
ловия останутся преж-
ними, то со следующей 
недели катки начнут 
работу, — сообщили в 
пресс-службе парка. — 
Уточнить, открылись 
они или нет, можно 
будет по телефону (495) 
309-5342.

По этому же телефону 
можно будет узнать точ-
ное расписание новогод-
них мастер-классов, ко-
торые будут проводиться 
в парке, в кафе «Яркое ме-
сто». Гостей, в частности, 
научать печь праздничное 
печенье и расписывать но-
вогодние игрушки.

Татьяна КАГОРЛИЦКАЯ
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ВАШУ 
РЕКЛАМУ 

ПРОЧИТАЮТ 
ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ВОСТОЧНОГО 

ОКРУГА

(499) 206-8382 
(499) 205-4140
(495) 410-2603
(495) 410-4603
shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru

Адреса катков 
в ВАО с искус-
ственным льдом

• ул. Вешняковская, вл. 16Д;
• ул. 9 Мая, 24а;
• ул. Кусковская, 47;
• ул. Суздальская, вл. 44;
• Щёлковское ш., вл. 2; 
• ул. Уткина, 41б;
• ул. Лухмановская, 35;
• Открытое ш., вл. 9;
• ул. Молостовых, 10в; 
• Шитова наб., вл. 8.
Катки также работают в 
Измайловском ПКиО и 
парке «Сокольники».

i
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В Измайловском ПКиО на 
территории стрелкового клу-
ба «Десять Ярдов» стартуют 
соревнования по стрельбе из 
лука «Северные амуры». Со-
стязания будут проходить 6, 
7, 13, 14 и 20 декабря с 11.00 
до 19.00.

Участникам нужно будет с 
12 выстрелов поразить три 
мишени, находящиеся на раз-
ном расстоянии. Победитель 
будет определяться по «хит-
фактору»: полученные за 
меткость баллы будут делить-
ся на затраченное на стрель-
бу время. Турнирная таблица 
будет постоянно обновляться 
на сайте стрелкового клуба, 
так что любой участник может 

при желании улучшить свой 
результат. Мужчины и жен-
щины будут соревноваться 
отдельно.

Регистрироваться для уча-
стия в турнире не нужно. Вам 
нужно будет лишь оплатить 
аренду оборудования (лук, 
стрелы и дорожку). Стрел-
ковый клуб «Десять Ярдов» 
находится в Центральной ча-
сти парка у Большого колеса 
обозрения. 

Анна ПЕСТЕРЕВА
 

Подробнее о соревновани-
ях можно узнать на сайте 
клуба: www.10yards-club.ru 
или по телефону 
8-909-940-4495

13 декабря в 15.00 в 
клубе ЮНЕСКО «Сфе-
ра» (ул. Сталеваров, 18, 
корп. 1) пройдёт мастер-
класс по изготовлению 
фигурок для рожде-
ственского вертепа. Это 
занятие — подготови-
тельный этап к фести-
валю вертепов, кото-
рый пройдёт уже в янва-
ре. Фигуры могут быть и 
из бумаги, и из дерева, 

и из пластилина. 14 де-
кабря в 13.00 состоится 
встреча «Мастерская по-
делок». Родители вместе 
с детьми смогут изгото-
вить рождественские 
игрушки — например, 
ангелов или Вифлеем-
скую восьмиконечную 
звезду. Заодно вы узна-
ете много нового о рож-
дественских традициях.

Татьяна КАГОРЛИЦКАЯ

В Ивановском будут делать фигурки для вертепа3

В «Сокольниках» 
выберут 
собаку года

Ч
то мы знаем о жен-
ской косе? Обыч-
ная «плетёнка» из 
трёх прядей. А вот 
педагог из детского 

центра «Дракоша» (ул. Нико-
лая Старостина, 5) Алексан-
дра Соломойченко утверж-
дает, что есть пять базовых 
способов заплетания косы и 
практически неограничен-
ное число вариантов их де-
корирования.

— Коса не только и не про-
сто причёска, — рассказыва-
ет она. — Во всех культурах в 
прошлом коса (в том числе и 
у мужчин) , указывала на со-
циальный или семейный ста-
тус. Например, коса из трёх 
прядей символизирует три-
единство. На Руси одна коса 

без украшений означала, что 
девушка находится в «актив-
ном поиске». Лента в косе — 
девушка готова принять сва-
тов. А две ленты — символ 
того, что «мил друг» уже есть 
и скоро свадьба. Замужняя 
женщина носила две косы.

Плетением Александра 
увлекается с детства. Вспо-
минает, что было непрео-
долимое желание заплетать 
всё, что попадало под руку, 
даже бахрому у штор пере-
плетала по-всякому. И се-
годня с радостью поделится 

своими секретами, позна-
комится с единомышлен-
никами, интересующими-
ся историей кос. 

— Вот я, например, недав-
но вышла замуж. Вроде по-
ложено две косы заплетать, 
но я предпочитаю свобод-

ную причёску или хвостик. 
А вот когда встречаюсь с еди-
номышленниками или даю 
мастер-класс, тогда заплетаю 
себе волосы по-всякому, что-
бы сразу показать, что можно 
сделать из причёски.

Алексей ТУМАНОВ

Педагог из Новокосина расскажет 
о том, какими бывают косы

Посоревноваться в стрельбе из лука 
можно в Измайлове

Есть пять базовых способов 
заплетания косы

Познакомиться с флотской 
жизнью можно в Новогирееве

В «Сокольниках» 
можно погреться у костра

В Музее наивного искус-
ства (Союзный просп., 15а) 
открыта выставка худож-
ника Александра Реутова 
«Огонь и ветры Босфора». 
Она приурочена к 100-ле-
тию начала Первой миро-
вой войны. 

Более пяти десятков ак-
варелей изображают ба-
тальные сцены, красоту 
моря и быт моряков. Ху-
дожник с исторической до-
стоверностью выписал де-
тали военно-морской тех-
ники тех лет. Так что по его 
картинам можно знако-
миться с боевыми корабля-
ми прошлого века. Боль-
шинство картин напи саны 
акварелью на цветной бу-

маге, есть также произве-
дения, напи санные маслом 
на холсте. Выставка работа-
ет до 21 декабря.

Анна ПЕСТЕРЕВА

С наступлением мину-
совой температуры в пар-
ке «Сокольники» заработа-
ли костровые точки, чтобы 
гуляющие смогли немного 
погреться у открытого огня. 
Костёр разводят не на зем-
ле, а в специальном улич-
ном «камине». Рядом лежит 
заботливо приготовленный 
запас дров: при необходи-
мости вы можете сами под-
кладывать поленья в огонь. 
Костры разжигают в 16.00 
по будним дням и в 11.00 по 
выходным на Главной аллее, 
4-м Лучевом просеке вбли-
зи катка «Лёд», на Песочной 
аллее и Майском просеке.

Также на Песочной ал-
лее открылась бесплатная 

ледяная горка для детей. 
В пункте проката, распо-
ложенном рядом, мож-
но взять в аренду ледянку. 
Сейчас заливают и самую 
длинную снежную горку 
столицы, в парке её назы-
вают проектом «The Горка».

— В данный момент соз-
даётся искусственный 
снежный покров для горки, 
снежные пушки работают 
на полную мощность. От-
крытие объекта будет зави-
сеть от погодных условий. 
Пока что планируется, что 
он заработает в середине де-
кабря, — сказала руководи-
тель пресс-службы парка 
Анастасия Пикурова.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Вечер поэзии пройдёт 
на Электрозаводской

Литературно-музыкаль-
ный вечер «Золотой век по-
эзии» пройдёт 15 декабря 
в молодёжном историко-
культурном центре «Особ-
няк купца В.Д.Носова» (ул. 
Электрозаводская, 12). Го-
сти смогут услышать эле-
гию А.И.Одоевского «На 
смерть Грибоедова», ком-
позицию воспоминаний о 
М.Ю.Лермонтове, роман-
сы на его стихи. Также будет 
показан документальный 
фильм «История одной ми-
стификации», авторы которо-
го попытались найти ответ на 
вопрос: а была ли в действи-
тельности встреча-прощание 
Пушкина и Грибоедова, когда 
на Кавказе один поэт встре-
тился с гробом другого?

Алексей ТУМАНОВ
Начало в 19.00, вход свобод-
ный. Возможны изменения 
в расписании, поэтому зара-
нее позвоните по тел. 
(499) 369-5553

Традиционная ежегодная вы-
ставка «Лучшая собака года» 
пройдёт в воскресенье, 14 дека-
бря, в КВЦ «Сокольники», в пави-
льоне №11.1. Гостей ожидают не 
только выборы самых красивых 
собак разных пород, но и много-
численные конкурсы, например 
«Ребёнок и собака» (в нём будут 
соревноваться юные кинологи до 
12 лет), конкурс собачьих костю-
мов и многое другое. Также мож-
но будет получить консультации 
собаководов, дрессировщиков, 
ветеринаров. Вход на выставку и 
консультации бесплатные.

Алексей ТУМАНОВ

Начало выставки в 10.00, кон-
курсно-развлекательная часть 
начнётся после 16.00

На Открытом шоссе покажут 
моноспектакль про любовь

Авторский моноспек-
такль в рамках проекта 
«Открытая сцена» «Про 
Love» можно будет посмо-
треть в субботу, 13 декабря в 
галерее «Богородское». Это 
необычная работа режис-
сера Ирины Кондрашовой, 
сделанная по произведе-
ниям Набокова, Куприна, 
Шукшина и Бабеля. Вме-

сте с актёрами зрители по-
стараются найти для себя 
ответ на вечный вопрос — 
что же такое любовь?

Начало спектакля в 19.00, 
цена билета 100 рублей. 

Алексей ТУМАНОВ
Адрес галереи «Богород-
ское»: м. «Бульвар Рокоссов-
ского», Открытое ш., 5, корп. 
6. Тел. (499) 168-3015

Необычного гостя — полярную 
(белую) сову наблюдали посети-
тели парка «Сокольники» на про-
шлой неделе. Но откуда она мог-
ла взяться в Москве?

— Вообще-то эти птицы в го-
рода не залетают, — подтвердил 
кандидат биологических наук, за-
ведующий сектором охраны и учё-
та животных Дирекции природных 
территорий «Измайлово» и «Ко-
синский» ГПБУ «Мосприрода» 
Александр Титков. — Как правило, 
появление нехарактерных для го-
рода видов зимой связано с ухуд-
шением погодных условий или не-
хваткой пищи в местах обычных 
зимовок. Но более вероятно, что 
сова могла улететь из питомника 
или от любителя держать птиц в 
неволе. В любом случае жить у нас 
она не останется. Во-первых, по-
лярная сова — антропофоб, воз-
ле человека ей некомфортно. А во-
вторых, на территории города нет 
достаточно открытых пространств, 
необходимых ей для охоты.

Оказывается, «повинен» в том, 
что на сов в последнее время на-
чалась настоящая мода, волшеб-
ник Гарри Поттер. Насмотревшись 
фильмов о нём, подростки захоте-
ли завести дома сову. Совы к со-
держанию в клетках не приспосо-
блены. Полярная сова занесена в 
Красную книгу, и если у вас нет на 
неё соответствующих документов, 
то действия ваши подпадают под 
статью УК о браконьерстве.

Алексей ТУМАНОВ

Откуда в городе 
полярная сова
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Таким увидел Босфор 
художник Александр Реутов

Александра Соломойченко (слева) считает, 
что коса — не просто причёска
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В 
Терлецком лесо-
парке в выходные 
прошла акция 
«Белкам от бай-
керов». Послед-
ние собственно-

ручно смастерили для пу-
шистых обитателей парка 
кормушки и развесили их 
на деревьях. Почему бай-
керы неравнодушны к судь-
бе белочек, выяснял кор- 
респондент «ВО». 

Гостиница для белок

Настоящий микро-
район для белок появил-
ся слева у главного входа 
в лесопарк. Дальше всех 
среди деревьев располо-
жился уютный домик с 
панорамными окнами — 
настоящий ресторан. На 
его крыше надпись: «Бел-
кам от Лисы и Песца». 

— Окна сделали боль-
шими, чтобы можно было 
наблю дать, как столуют-
ся белки, — говорят авто-
ры проекта Ирина Голева 
и Дмитрий Соболь, кото-
рым и принадлежат по-
зывные Лиса и Песец. Они 
мастерили этот домик на-
кануне в течение шести 
часов. — Настоящий бай-
кер делает всё в последний 
момент, — смеются они.

Невдалеке расположил-
ся «шиномонтаж»: кор-
мушка, вставленная в 
шину, украшенную ми-
ниатюрными отвёртками 
и гайками. Она подвеше-
на на цепях: получилось 
по-байкерски бруталь-
но. Другие участники ак-
ции позаботились о дет-
ской площадке для белок: 
кормушка выполнена в 

виде мультяшного героя 
из «Смешариков».

Александр Калашни-
ков и его творение — за-
гадка дня. Пока другие не-
сут свои кормушки в ру-
ках, он тащит большую 
и явно тяжёлую коробку. 
Там спрятана… гостини-
ца: на первом этаже (в ста-
ром шлеме, утеплённом 
травой) оборудовано гнез-
до для белки, на втором эта-
же — столовая. Окружаю-
щие быстро прозвали со- 
оружение пентхаусом. Кры-
ша элитного жилья сделана 
из берёзы, пол — из фанеры, 
бортики — из еловых веток. 

— Постоянно жить в этом 
гнезде белка, конечно, не 
будет: оно должно распола-
гаться выше. А вот заноче-
вать может, — комменти-
рует заведующий сектором 
учёта и охраны животных 
ГПБУ «Мосприрода» Алек-
сандр Титков.

Акция по развешиванию 
кормушек на особо охра-
няемых природных терри-
ториях проходит каждый 
год. Обычно в ней участву-
ют школьники, студенты  
и — впервые — байкеры.

Байкеры 
или мотоциклисты?

Несведущий прохожий 
и не разглядит в них бай-
керов. По лесу гуляют 15 
человек во всём «граждан-
ском» (никакой кожи и це-
пей), многие — с детьми. 
Приехали к парку не на 
мотоциклах, потому что 
уже почти зима и сезон за-
крыт. Так как же назвать 
моих собеседников: мото-
циклисты или байкеры? 

— Теоретически это одно 
и то же. «Байкеры», навер-
ное, звучит более бруталь-
но, — говорит активистка 
Татьяна Зуева. — Кстати го-
воря, большинство нашей 
экипировки к коже не име-
ет отношения. Например, 
на спортивных мотоциклах 
ездят в длинных комбине-
зонах. Кожа — это как раз 
атрибутика байкеров.

Татьяна Зуева возглавля-
ет группу мотоциклистов 
в соцсетях Moto Times. Это 
активные люди, которым 
не привыкать участвовать в 
добрых делах. Мотоцикли-
сты наладили «мото службу 
крови» и регулярно стано-
вятся донорами. Также по-
стоянно организуют благо-
творительные акции, деньги 
от которых переводят в дет-
ские дома или больницы. 

Дело за местными 
жителями

Мотоциклисты свой 
вклад в жизнь Терлецкого 
лесопарка и его обитателей 
внесли, теперь ход за мест-
ными жителями. Специа-
листы Дирекции природ-
ных территорий Измай-
лово и Косинский ГПБУ 
«Мосприрода» просят не 
забывать подкармливать 
зверей. 

— В парке зимуют не 
только белки, но и воробьи, 
синицы, дятлы, снегири, 
поползни, щеглы. Они бы-
стро привыкают к местам, 
где их подкармливают, — 
говорит Александр Титков.

В парке установлено 
около трёх-четырёх десят-
ков кормушек. Выходя гу-
лять к Терлецким прудам, 
захватите с собой несолё-
ные и нежареные семечки 
подсолнечника, несолё-
ные орехи (фундук, грец-
кие или кедровые орехи; 
арахис лучше не давать), 
несолёное сало.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Белочек 
надо кормить 
несолёными 
орешками

Зачем
белке 
пентхаус 
Байкеры развесили 
в Терлецком лесопарке кормушки 
собственного изготовления 

Кормушка подвешена на цепях: 
получилось по-байкерски брутально

На улице Лазо помогут 
освоить технику акварели

На открытый бесплат-
ный мастер-класс по 
акварельной живопи-
си «Письмо по сырому» 
приглашает 11 декабря 
центр социокультур-
ных программ «Инте-
грация». Педагоги цен-
тра расскажут, как ри-
совать акварелью по 
заранее увлажнённой 

бумаге, продемонстри-
руют, каких необыч-
ных эффектов при этом 
можно добиться. При-
нять участие в мастер-
классе могут и дети, и 
взрослые. Уровень пер-
воначальной живопис-
ной подготовки не имеет 
значения. Начало в 17.00.

Алексей ТУМАНОВ

6 декабря в церковном 
календаре день памяти бла-
говерного князя Александра 
Невского — одного из са-
мых удивительных русских 
святых. Дело в том, что о 
нём хорошо известно как о 
великом полководце и даже 
как о выдающемся диплома-
те, но вот о святости его име-
ют представление далеко не 
все. Ведь канонизация — это 
не просто награда за заслуги 
перед народом, а нечто со-
вершенно иное.

Так вот именно это иное 
очень ясно про-
явилось в его 
яркой и недол-
гой жизни,  а 
прожил он все-
го 43 года. Речь 
о неразрывной 
связи его жиз-
ни с его верой, 
о прямой зави-
симости жиз-
ни от веры. Так 
началось с само-
го детства, когда 
его отец князь 
Ярослав при-
вёл сына в Спа-
со-Преображен-
ский собор Переяславля к 
епископу Симону для совер-
шения особого обряда — по-
стрижения отрока в воины. И 
Александр, получив от стар-
ца-иерарха своё первое бла-
гословение, стал непобеди-
мым воином. Как говорит-
ся о нём в летописных доку-
ментах, он «Богом рожен» и, 
«побеждая везде, никем не 
был побеждён».

Первую громкую победу, 
которая и дала ему исто-
рическое имя, он одержал, 

когда ему не было и 20 лет. 
Тогда, в июле 1240 года, он 
с небольшой дружиной ока-
зался перед крупными си-
лами шведских крестонос-
цев на берегу Невы. Ждать 
подмоги не было времени. 
Юный князь отправился в 
храм Святой Софии, дол-
го молился, читал псалмы, 
взял благословение от архи-
епископа Спиридона и про-
изнёс исторические слова: 
«Не в силе Бог, а в правде». 
После этого дозорный воин 
по имени Пелгуй (ставший 
в крещении Филиппом) со-
общил Александру о чудес-

ном видении: 
на рассвете по 
Неве плыла ла-
дья со святыми 
князьями Бори-
сом и Глебом на 
помощь «князю-
сроднику». Обо-
дрённый Алек-
сандр повёл 
дружину на бой, 
после которого и 
получил прозва-
ние Невский.

И в дальней-
шем все его зна-
чимые поступ-
ки сопровожда-

лись молитвенным общени-
ем со святынями. Так было 
не только при битвах или 
судьбоносных переговорах, 
но и, например, при венча-
нии, когда его благослови-
ли чудотворной Феодоров-
ской иконой, которая после 
этого постоянно была с ним. 
А перед смертью Александр 
принял схиму с именем Алек-
сий, в этом высшем мона-
шеском чине и завершил 
земной путь.

Валерий КОНОВАЛОВ

Как Александр 
стал Невским
 ВЕРА И ПРАЗДНИКИ
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УВАЖАЕМЫЕ ПЕНСИОНЕРЫ!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ СМОЖЕТЕ ЗАБЫТЬ О ПОСТОЯННОЙ НЕХВАТКЕ СРЕДСТВ

 • Разовые выплаты до 3,5 млн руб.
 • Ежемесячные выплаты до 15 тыс. руб.

 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире
 • Юридическая поддержка

Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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«СОЦИАЛЬНАЯ ПРОГРАММА»

Узнайте подробнее по тел.: 

8 (499) 136-15-19, 8 (499) 796-11-30

ОКАЗЫВАЕТ ПОМОЩЬ В ЗАКЛЮЧЕНИИ ДОГОВОРОВ 
ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ.

ДОГОВОР РЕНТЫ — ЭТО УВЕРЕННОСТЬ
В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ И ОБЕСПЕЧЕННАЯ СТАРОСТЬ

 Уход и помощь по дому
 Оплата всех коммунальных платежей и телефона

 Пожизненное проживание в своей квартире
 Сделка проводится с юридическим сопровождением

Деньги (разовая выплата) – 
до 3 500 000 рублей 

+ ежемесячно выплаты
до 15 000 рублей

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 410-2603,   (495) 410-4603
www.newsvostok.ru
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8 (499) 390-05-73, 8 (499) 398-28-64
м. «Сокольники», Сокольническая площадь, 4А.

ТЦ «Русское раздолье», офис 330, 3-й этаж.

«КАССА ВЗАИМОПОМОЩИ»

Принимаем личные сбережения от 100 руб. на срок от 93 до 375  дней, ставка 50% мес.  ИНН 507700441504

У НАС ДЕНЬГИ РАСТУТ 

+ 50% в МЕСЯЦ! 
ПРИНЕСИТЕ ЭТО ОБЪЯВЛЕНИЕ В НАШ ОФИС, И

МЫ ПОДАРИМ ВАМ 1000 РУБЛЕЙ
ДЛЯ УЧАСТИЯ В «КАССЕ ВЗАИМОПОМОЩИ»
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«Академическая
ИЗОстудия»
в Сокольниках

(для детей и взрослых)

Т. (499) 268-08-12

Занятия: 
понедельник и четверг понедельник и четверг 

с 15.00 до 17.30 
или с 18.00 до 20.30.

ОПЛАТИТЬ РЕКЛАМНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ СТАЛО ПРОЩЕ
На сайте www.newsvostok.ru 
работает поленый сервис: 
интернет-магазин рекламы 
(shop.newsvostok.ru). При раз-
мещении объявления через 
наш интернет-магазин рекламы 
можно выбрать удобный способ 
оплаты:

 пластиковой картой (Visa, 
MasterCard), а также картой лю-
бого банка в банкоматах ВТБ24;

 электронными деньгами 
(WebMoney, «Яндекс.Деньги»,
MoneyMail, RBKMoney, Tele-
Money, «Рубли ВКонтакте»);
     через интернет-банки «Альфа-
Банка» и HandyBank;
   через платёжные терминалы 
QIWI (также возможна оплата 
через личный кабинет на сайте), 
«Кассира.Нет», «Мобил Элемент», 
«Элекснет», Absolutplat, PinPay;

     в отделениях Сбербанка и
«Почты России» по квитанции, 
которая выписывается в режиме 
онлайн;
      в   салонах «Евросеть» и «Связной»;

После выбора способа оплаты вы
получите подробную инструкцию, как 
совершить платёж.

Приём объявлений
по тел. 8 (499) 206-8382 ре
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ТИРАЖ 
СЕРТИФИЦИРОВАН 
БЮРО 
ТИРАЖНОГО АУДИТА 
WWW.PRESS-ABC.RU

— Ты сильная, ты спра-
вишься.

— Я умная, я даже не возь-
мусь.

Жена с вопросом к мужу:
— А скажи, милый, по-

чему ты поначалу называл 

меня солнышком, а после 
свадьбы называешь только 
зайкой?

— Просто до свадьбы ты 
освещала мне путь в буду-
щее, а сейчас постоянно тре-
буешь «капусту»!

Не экономь на себе! За тебя 
это сделает государство.

АНЕКДОТЫ

СКАНВОРД

По горизонтали: Однополчанин. 
Имитация. Гагара. Рогожа. Вы-
правка. Бивак. Почерк. Игрок. 
Тур. Охрана. Лото. Жуир. Арка. 
Горал. Стрёкот.

По вертикали: Микробиолог. 
Гувернёр. Кинжал. Пристав. 
Гаур. Икс. Гиппократ. Читка. 
Рок. Грач. Ницца. Вето. Рекрут. 
Наяда. Акробат.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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НАТЯЖНЫЕ 
ПОТОЛКИ

Цена от 300 руб./м2

с установкой

Россия. Франция. Германия

8 (495) 766-4394
8 (495) 767-9791

www.studio-potolok.ru

БЕЗ ПРЕДОПЛАТЫ.
Замер — бесплатно

Предъявителю — скидка 10%ре
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 Окна ПВХ 
и раздвижные конструкции
для дачи, коттеджа
или квартиры 
по заводским ценам
 Установка изделий под ключ

П о д р о б н о с т и   п о  т е л е ф о н а м :

 Комплексная отделка балконов и лоджий

www.dominanta-plus.ruре
кл

ам
а 

02
44

ре
кл

ам
а 

02
43

ре
кл

ам
а 

00
73

ре
кл

ам
а 

01
42

ре
кл

ам
а 

13
71

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 410-2603,   (495) 410-4603
(499) 206-8382,   (499) 205-4140

www.newsvostok.ru
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ЮЛОК.РФ
РАСПРОДАЖА 
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ!

ПРЕДЪЯВИТЕЛЮ
СКИДКИ ОТ 3 ДО 40%!

ЖЕНСКИЕ КОЛЬЦА
от 14-го до 22-го РАЗМЕРА 

Большой выбор!

ЧАСЫ РАБОТЫ ЮЛОК.РФ:
С 11.00 ДО 20.00 ЕЖЕДНЕВНО,

ОБЕД С 14.00 ДО 14.30.
МАСТЕР-ЮВЕЛИР: 

С 15.00 ДО 19.00 (ПН. - ПТ.).
М. «СЁМЕНОВСКАЯ», 
МАЖОРОВ ПЕР., Д. 4.

Тел. (499) 369-06-29
WWW.GOLD2U.RU

ПРОДАЖА. ОБМЕН.ПРОДАЖА. ОБМЕН.
ИЗГОТОВЛЕНИЕ. РЕМОНТ ИЗГОТОВЛЕНИЕ. РЕМОНТ 
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ ЕРЕВЯННЫЕ МЕЖКОМНАТНЫЕ

ВХОДНЫЕ + СТАЛЬНЫЕ
(противовзломные).
ШПОН, ЛАМИНАТ
стандарт, нестандарт

Замер, доставка, установка!

1 час и мастер у вас!

АРКИ 
АНТРЕСОЛИ

Д
 Цена завода   Скидки пенсионерам! 
 При заказе на всю квартиру 

   дверь — в подарок!

Т. 8 (499) 390-55-13   www.uniservis.ru

ВЕРИ
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Интернет-магазин 
рекламных объявлений в газету
«ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ» 

shop.newsvostok.ru    
shop@zbulvar.ru

Стоматология «ПрезиДЕНТ»

8 (495) 462-55-33
м. «Щёлковская»,

Щёлковское ш., 61
www.prezi-dent.ru

УСЛУГИ ПО АБОНЕМЕНТУ:
  Удаление зуба – 100% = 0 руб.
  Установка двух имплантов Alpha-Bio – 50%
  Профессиональная гигиена – 40%
  Съёмный протез – 22%
  Лечение пародонтита аппаратом «Вектор» – 33%
  Металлокерамическая коронка – 40%
  При лечении кариеса – процедура снятия

    чувствительности зубов БЕСПЛАТНО!
*Годовой абонемент даёт право использовать перечисленные стоматологиче-
ские услуги в указанный период с неизменной стоимостью, независимо от из-
менений в прайс-листе. Дополнительные скидки по абонементу не предостав-
ляются. Абонемент с момента оплаты активируется в любое удобное время 
для пациента в течение года независимо от изменений рыночной стоимости. 
Абонемент является именным, передаче третьим лицам не подлежит.

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ У СПЕЦИАЛИСТА

ЛО-77-01-007029

ГОДОВОЙ
АБОНЕМЕНТ* –

5000 рублей!

ре
кл

ам
а 

01
68


